
От участникОв ноябрьского 
заседания городского собра-
ния требовалось умение хоро-
шо считать.

Ориентироваться в цифрах и 
оперировать большими сумма-
ми довелось чаще обычного. 

На один день пришлось несколько 
поводов озадачиться наполнением 
казны. Для разогрева депутаты рас-
смотрели финансовые итоги девяти 
месяцев. Сопоставление расходов 
с количеством прожитых дней дает 
наглядную картину. Если позади 
три четверти года, то и финансиро-
вание должно быть на уровне 75 
процентов. Главное − социальные 
обязательства перед жителями вы-
полнены, но по отдельным сферам 
городского хозяйства наблюдается 
отставание от графика.

Впрочем, оно не является критиче-
ским, а по жилищно-коммунальному 
хозяйству и капитальному строитель-
ству – обычным для этого периода. 
Средства из вышестоящих источни-
ков традиционно по-
ступают с задержкой, 
и пик работ приходится 
на второе полугодие. 
Как подчеркнул пред-
седатель комиссии по 
бюджету и налоговой 
политике Игорь Виер, получателям 
денег следует быть готовыми к их 
поступлению и расходованию. Прак-
тика также показывает, что городу в 
первую очередь следует полагаться 
на собственные силы, и этот курс вы-
держивается. Красноречивый факт 
– годовой рост на двенадцать про-
центов во многом формирующего 
местный бюджет подоходного налога, 
который стал следствием повышения 
зарплаты, а, следовательно, благосо-
стояния магнитогорцев.

Но куда интереснее не повседнев-
ная реальность, а перспективы. Дар 
предвидения проявляется в прогнозе 
социально-экономического развития 
– его традиционно представляют 
депутатам перед рассмотрением 
бюджета.

− Вот уже шесть лет мы рассматри-
ваем два варианта – умеренный и 
благоприятный, − отметил замести-
тель главы Магнитогорска Владимир 
Ушаков. – Бюджет рассчитываем, 
отталкиваясь от умеренного. Но, 
должен сказать, что оба – оптими-
стичные и предусматривают раз-
витие города.

К концу нынешнего года Магни-
тогорск подходит с четырехпроцент-
ным увеличением доходов горожан, 
торгового оборота и объема платных 
услуг. Намечается пусть небольшой, 
но рост численности населения, и в 
2014-м нас будет 409 тысяч. Правда. 
продолжает снижаться количество 
трудоспособного населения, но че-
рез три года негативная тенденция 
будет преодолена.

− Плановое повышение зарплаты 
на ММК, которое намечено на 2012 
год, положительно скажется на де-

ловой активности в городе, как это 
обычно и бывает, − выразил мнение 
председатель комиссии по экономи-
ческой политике и хозяйственному 
развитию Андрей Еремин. – Прои-
зойдет оживление в торговле, сфере 
обслуживания и других отраслях, 
ориентированных на комбинат.

Стабильность ситуации позволит 
сохранить разного рода льготы – в 
частности, на проезд студентов и 
школьников в общественном транс-
порте, за что депутаты снова едино-
гласно проголосовали. Всплывали по 
ходу заседания и другие социально 
значимые проекты, которые Маг-
нитка может себе позволить. Когда 
начальник управления капитального 
строительства и благоустройства 
Дмитрий Терентьев докладывал о 
том, как удалось больше, чем на пять 
миллионов сэкономить бюджетные 
средства, спикер городского Собра-
ния Александр Морозов напомнил, 
что есть и другие положительные 
итоги действующей «ремонтной» 
программы. Благодаря ей, напри-

мер, в поселке Це-
ментников восста-
новили стадион, не 
за горами открытие 
Дома дружбы наро-
дов, намеченное на 
следующий год. Пят-

надцать ветхих и аварийных домов 
(вместо семи запланированных из-
начально) снесут до конца декабря, 
а городские дворы украсят около ста 
новых детских площадок.

− Город с каждым днем становится 
более комфортным для проживания, 
− с удовлетворением подчеркнул 
Александр Морозов.

Периодически депутаты интере-
суются, как обстоят дела у совмест-
ного с администрацией детища 
– контрольно-счетной палаты. Этот 
подотчетный городскому Собранию 
орган скоро должен представить 
развернутый отчет. Пока же из уст его 
руководителя Вячеслава Корсакова 
прозвучали следующие предвари-
тельные данные. За десять месяцев 
проведено двадцать пять проверок 
по поводу использования почти трех 
миллиардов бюджетных рублей, и 
более 35 миллионов возвращено 
в казну.

Решением депутатского корпуса с 
заместителем председателя и тремя 
аудиторами КСП заключены пятилет-
ние трудовые соглашения. Пользуясь 
моментом, сотрудницам устроили 
мини-презентацию, указав, что их 
общий трудовой стаж составляет 123 
года, а муниципальный – семьдесят 
лет. В общем, контрольно-счетную 
палату на длительный срок укрепили 
ценными и опытными специалиста-
ми, и это дало основания Александру 
Морозову заявить, что любителям 
поживиться казенным имуществом 
не поздоровится. Авось поостере-
гутся «лепить» к рукам народные 
денежки… 

ЮРИЙ ЛУКИН 
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 Следующий номер «ММ» выйдет в пятницу, 2 декабря

Депутаты убедились, что Магнитку ждет дальнейшее развитие
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Прогноз  
без оптимизма – 
не прогноз

Крутые склоны Абзакова  
покоряют сноубордисты
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 МЕМОРАНДуМ
Партнерство  
с корабелами
ОаО «Объединенная судостроительная 
корпорация» и ОаО «Магнитогорский метал-
лургический комбинат» подписали мемо-
рандум о стратегическом сотрудничестве.

Стороны договорились наладить совместное 
научно-техническое сотрудничество по использу-
емым и новым видам продукции в судостроении, 
а также оптимизировать логистические цепочки 
доставки металлопродукции с площадки ММК на 
предприятия ОСК.

«Судостроительная отрасль, пожалуй, самый 
металлоемкий сектор промышленности. В этой 
связи мы полагаем, что стратегическое сотрудни-
чество российских корабелов с Магниткой будет 
способствовать развитию здоровой конкуренции 
на отечественном рынке судовой стали, что осо-
бенно важно в условиях стабильного роста объема 
судостроительных заказов в стране», – отметил 
президент ОАО «ОСК» Роман Троценко.

Генеральный директор ОАО «ММК» Борис Ду-
бровский заявил: «Наш комбинат, обладая самыми 
современными технологиями производства толсто-
листового проката на стане «5000», намерен осваи-
вать рынок поставок для судостроителей. Такая 
возможность сегодня есть, и мы рады достигнутым 
договоренностям с ОСК. ММК способен в полной 
мере удовлетворить потребности судостроительной 
отрасли России, которая в ближайшее время станет 
локомотивом отечественной экономики».

ММК давно и успешно работает с судострои-
тельными предприятиями страны, являясь одним из 
крупнейших поставщиков металла для российской 
судостроительной отрасли. После запуска стана 
«5000» в 2009 году его продукция для судостроения 
сертифицирована Российским морским регистром 
судоходства, Российским речным регистром, 
норвежским классификационным обществом Det 
Norske Veritas, немецким классификационным 
обществом Germanischer Lloyd.
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Алексей Бобраков  
не расстается  
с президентом

Продуктовая безопасность  
под контролем  
общественной  
палаты
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Любителям  
«погреть руки»  
не поздоровится
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уважаемые южноуральцы!
Близится день выборов депутатов Государственной Думы 

Федерального собрания Российской Федерации VI созыва. 
Нам предстоит решить, кому доверить будущее страны на 
ближайшие пять лет.

Южный Урал всегда был оплотом стабильности. А его 
жители проявляли ответственный, государственный подход 
к судьбам России, показывали пример осознания большого 
общего дела. Не случайно наш регион называют опорным 
краем державы.

Поколения южноуральцев многое пережили, многое 
вынесли на своих плечах, многое стерпели. Мы помним и 
героев пятилеток, и подвиг Танкограда, и ударные темпы 
освоения целины, и то, какой ценой был выкован ядерный 
щит Родины. 

Но годы летят. Пришло время жить и работать. Спокойно, 
безопасно, с уверенностью в завтрашнем дне. Так будет, 
если мы проявим свойственную нам мудрость. Покажем 
наше стремление закрепить позитивные перемены в Челя-
бинской области.

Конечно, у нас есть еще нерешенные проблемы, но уже за-
меченное всеми движение вперед позволит через несколько 
лет сделать Челябинскую область одним из самых удобных 
для жизни и труда регионов. 

Поэтому прошу вас, уважаемые земляки, прийти 4 
декабря на избирательные участки – реализовать свое 
конституционное право, исполнить гражданский долг. От 
нашего с вами выбора зависят будущее страны и благо-
получие области.

мИХаИЛ ЮРевИч,  
губернатор челябинской области

От вашего выбора зависит ваше будущее
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На очередНом заседании общественники 
рассмотрели проблему качества продукции 
и услуг на рынке магнитогорска и едино-
гласно решили – рынку нужен контроль.

–Напомню, что главное направление 
деятельности общественной палаты – 
защита интересов конкретных людей, – 

выступил председатель палаты Валентин Романов. 
– Это ядро нашей работы. Второе – защита разных 
групп обездоленных от сомнительных решений 
власти. И, наконец, обсуждение социально зна-
чимых проблем, формирование конструктивных 
предложений и направление их вверх по верти-
кали власти. 

Проблему продуктовой безопасности подробно 
изложила председатель комиссии Общественной 
палаты по экологической безопас-
ности и охране окружающей среды 
Рафига Шафигулина в докладе «О 
мерах по улучшению качества про-
дукции и услуг».

– В каждой отрасли – пищевой, 
фармацевтической, легкой, маши-
ностроительной – так много пре-
тензий к качеству, что впору снова 
вводить уголовные наказания для 
производителей брака: от чиновни-
ков и менеджеров до рабочих, – процитировала 
она высказывание президента Всероссийской 
организации качества.

Действительно, в России ежедневно растет 
опасность употребления некачественных про-
дуктов питания, фальсифицированных лекарств, 
использования бытовой химии, парфюмерно-
косметических товаров, товаров ежедневного 
пользования, пользования бензином, дорогами, 
строительными объектами. Роспотребнадзор 
установил, что около 40 процентов реализуемых в 
стране товаров относится к фальсифицированным, 
в том числе и опасным для здоровья. Сегодня 
пищевые продукты не являются натуральными, 
поскольку при производстве используются разре-
шенные и неразрешенные добавки, консерванты 
и красители, загустители и заменители сырья неиз-
вестного происхождения. Используется продукция 
и сырье с истекшим сроком, загрязненное анти-
биотиками. Широко используются гормональные 
препараты при производстве животных и птиц, 
генно-модифицированные продукты – все это в 
арсенале малых и средних предпринимателей.

Использование синтетических подсластителей: 
сахарина – Е954, цикламата  – Е952, которые 
используются в продуктах питания для людей с 
нарушенным обменом веществ, имеют канце-
рогенный эффект и ведут к аллергическим за-
болеваниям, расстройству кишечника, а также 
провоцируют аппетит. Эти подсластители входят в 
состав напитков, молочных, злаковых продуктов. 
Широко используются добавки – усилители вкуса. 
Одним из постоянно применяемых практически во 
всех продуктах является глутамат натрия – Е 621, 
эта добавка используется при производстве сухих 

приправ, специй, концентратов, чипсов, майоне-
зов, колбасных и кондитерских изделий, напитков. 
Глутамат натрия – Е 621 вызывает привыкание, 
так называемый «синдром китайских ресторанов»: 
добавка «подсаживает» на вкус. Вред, наносимый 
этими добавками, изучен давно – например, ис-
следованиями установлено, что инфузории гибнут 
в течение 30 мин в 2-процентном растворе глута-
мата натрия.

Производство и реализация контрафактной и 
фальсифицированной продукции приобретает 
большие масштабы и представляет серьезную 
угрозу экономической безопасности России. По 
данным правоохранительных и контролирующих 
органов, наблюдается устойчивая тенденция 
роста числа выявленных правонарушений в этой 
области. По данным Еврокомиссии, Россия за-

нимает второе место среди миро-
вых фальсификаторов продукции. 
Впереди лишь наш великий сосед 
– Китай.

– Причины этого вижу в том, 
что государство почти перестало 
регулировать вопросы качества 
продукции, предоставив это право 
потребителям. В результате рефор-
мирования в 2004 году органов 
госконтроля были ликвидированы 
хлебная, алкогольная, торговая и 

другие государственные инспекции, – считает Ра-
фига Шафигулина. – Но уровень потребительской 
культуры у нас не высок, только половина потре-
бителей обращают внимание на маркировку то-
вара. Кроме того, производители часто скрывают 
истинный состав продукции. А наказание за это в 
соответствии с Гражданским кодексом РФ – чисто 
символическое.

Между тем, опыт других стран демонстрирует 
строгий подход к нарушителям. В США, например, 
введение в заблуждение потребителя карается 
тюремным заключением сроком до трех лет или 
штрафом в размере 100 тысяч долларов, сопрово-
ждение продукции недостоверными документами 
– шрафом в 250 тысяч долларов или наказанием 
до пяти лет тюрьмы. В России в таких случаях 
штрафы составляют 2–4 тысячи рублей.

По мнению Рафиги Шафигулиной, проблема про-
довольственной безопасности в стране усугубляет-
ся бесконтрольным и массовым использованием 
продуктов, содержащих генно-модифицированные 
организмы. Получение ГМО связано со «встраи-
ванием» чужих генов в геном других растений 
или животных. При этом в процессе внедрения 
гены могут мутировать и оказывать негативное 
воздействие на геном организма-хозяина. Многие 
страны ввели маркировку на продуктах с ГМО, 
другие пошли по пути полного отказа от ГМ-культур 
и ГМ-продуктов, организовав зоны, свободные от 
ГМО. Среди них почти все европейские страны.

– В России провозглашено, что бизнес «закош-
марили», но почему-то контроль убрали именно 
там, где нужно защитить потребителя от результа-
тов «кошмарного бизнеса», – рассказала Рафига 

Шафигулина. – Федеральный закон от 26 декабря 
2008 года сократил периодичность госнадзора 
при производстве до одного раза в три года и 
с обязательным согласованием графиков про-
верки с прокуратурой, график проверки должен 
быть вывешен на сайте за год, а также за три дня 
до проверки изготовителю должны вручать изве-
щение о проверке. В связи с вступлением в силу 
постановления № 982 сертификация пищевой 
продукции переведена на декларирование. Кроме 
того с октября 2011 года отменено сопровождение 
пищевых продуктов, материалов и изделий удо-
стоверениями качества и безопасности. 

Этот вопрос члены общественной палаты задали 
коллегам из комиссии по экологической безопас-
ности и охране окружающей среды.

– Проблему фальсификата как угрозу на-
циональной безопасности можно нейтрализовать 
только твердым подходом к ее решению. Нужны 
адекватные федеральные законы и местные акты, 
– считает Рафига Шафигулина.

В  к о н ц е п ц и и  с т р а т е г и и  с о ц и а л ь н о -
экономического развития Магнитогорска на 
период до 2020 года нет ни слова о защите по-
требителя, роли общественных организаций и про-
изводителей в сфере борьбы с фальсификацией, 
нет также мероприятий по повышению качества 
продукции. Между тем, они необходимы.

Общественная палата рассмотрела несколько 
предложений комиссии по улучшению качества про-
дукции и услуг. В частности, решено разработать и 
реализовать долгосрочную программу повышения 
безопасности, качества и конкурентоспособности 
продукции, защиты прав потребителей, внедрения 
систем менеджмента качества и прослеживаемости 
безопасности продукции в Магнитогорске. Пред-
лагается также создать общегородскую доступную 
информационную систему мониторинга со списком 
изготовителей, поставщиков и продавцов недобро-
качественной, фальсифицированной, не прошедшей 
подтверждение соответствия, немаркированной 
продукции, а также добросовестных изготовителей и 
продавцов. Члены общественной палаты считают не-
обходимым задействовать в контроле за качеством 
и безопасностью продуктов питания действующую 
лабораторию ФБУ «МЦСМ». Председатель Обще-
ственной палаты Валентин Романов заявил, что 
городская программа должна восстановить в 
торговых организациях практику приема про-
дукции по товароведческой экспертизе, а также 
предусмотреть эффективную технологию проведе-
ния идентификации товаров. Свои предложения в 
проект также внесли председатель объединения 
защиты прав потребителей Владимир Зяблицев 
и председатель торгово-промышленной палаты 
Герман Запьянцев.

Предложения общественной палаты Магнито-
горска по повышению качества и безопасности 
продукции будут направлены в Государственную 
Думу РФ и Магнитогорское городское Собрание 
депутатов 

АННА СМИРНОВА
ФОтО > еВгеНИй РухМАлеВ

 выборы
Полная готовность
Все городские службы, которые будут задействованы 
в предстоящих выборах, готовы к работе.

Об этом в понедельник нa большом аппаратном совещании 
у главы города Евгения Тефтелева сообщил руководитель 
аппарата администрации Виктор Нижегородцев.

– С 14 ноября приступила к своей деятельности 181 
участковая комиссия, – рассказал Виктор Николаевич. – График 
их работы – с 16 до 20 часов в будние дни и с 11 до 15 часов – в 
выходные. Все помещения оборудованы мебелью, необходимой 
оргтехникой, средствами связи, проверены на противопожарную 
безопасность. В участковых комиссиях оформлена атрибутика, 
завезены кабины для голосования, на каждом участке имеется 
справочная и методическая литература.

На этих выборах впервые в городе на 44 избирательных 
участках будут использоваться КОИБы (комплексы обработки 
избирательных бюллетеней) – уникальные аппаратно-
программные устройства. Члены избирательных комиссий, 
которые будут следить за работой этого оборудования, прошли 
специальное обучение. 30 ноября будут сформированы бригады 
для реагирования в случае нестандартных ситуаций, которые 
могут возникнуть в работе КОИБов.

Территориальные избирательные комиссии получили 
бюллетени для голосования, идет их маркировка. На 26 ноября 
в Магнитогорске выдано 760 открепительных удостоверений 
для горожан, которые не смогут по уважительной причине 
проголосовать на своем избирательном участке. Составлены 
списки маломобильных граждан, для которых будут созданы 
специальные условия для реализации избирательного права. 
В каждом из трех районов города есть по два участка, где 
установлено специальное оборудование для инвалидов: с 
пандусами – для людей с нарушениями опорно-двигательной 
системы и для инвалидов по зрению – с применением для 
заполнения бюллетеней рельефно-точечного шрифта Брайля.

Кроме того, избирательные участки проверены на наличие 
достаточной освещенности. Заключены договоры с рядом 
индивидуальных предпринимателей-перевозчиков на доставку 
избирателей дальних районов к участкам для голосования. 
Маггортранс выделяет автобусы для творческих коллективов 
города, которые будут выступать для горожан в день выборов.

Разработан план культурно-массовых и торговых мероприятий, – 
заключил Bиктор Нижегородцев, – чтобы для каждого горожанина 
день выборов стал, как это было всегда, настоящим праздником.

  В США введение в заблуждение потребителя карается тюремным заключением сроком до трех лет
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Только половина 
потребителей 
обращают  
внимание  
на маркировку 
товара 

Общественная палата Магнитогорска  
разработала меры продуктовой безопасности

Смертельный 
глутамат

ПРОТОКОЛ
оценки, сопоставления и рассмотрения заявок на участие 
в открытом конкурсе.

Присутствовали:  О. Рашникова, А. Еремин, А. Довженок, И. Малюшина, 
А. Танаев, Е. Виер, Н. Мукаева. 

Всего при рассмотрении заявок присутствовало 7 членов конкурсной ко-
миссии, что составило 88 процентов от общего количества членов конкурсной 
комиссии. Кворум имеется, заседание правомочно. 

Конкурсной  комиссией рассмотрена следующая заявка на участие в конкурсе 
на право заключения договора оказания услуг Платежного Агента по биржевым 
облигациям ОАО «ММК» серии БО-02:

Регистрационный номер заявки – 1.
Фирменное (полное) наименование и организационно-правовая форма юри-

дического лица – Общество с ограниченной ответственностью Инвестиционная 
Компания «Расчетно-фондовый центр».

Местонахождение и почтовый адрес: 455049, Челябинская обл., г. Магни-
тогорск, ул. Завенягина,  9.

Номер контактного телефона: (3519) 25-60-25.
Конкурсная комиссия, рассмотрев заявку на участие в конкурсе на предмет 

соответствия заявки на участие в конкурсе и участника конкурса требованиям, 
установленным конкурсной  документацией, приняла следующее решение:

1. Допустить к участию в конкурсе и признать участником конкурса сле-
дующего участника:

Регистрационный номер заявки – 1.
Фирменное (полное) наименование и организационно-правовая форма участ-

ника размещения заказа – Общество с ограниченной ответственностью Инвести-
ционная Компания «Расчетно-фондовый центр».

Обоснование решения – соответствие заявки на участие в конкурсе требо-
ваниям конкурсной документации.

2. Признать организацию конкурса  удовлетворительной.
3. В соответствии со ст. 25-27 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005 г.  

«О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание 
услуг для государственных и муниципальных нужд» признать конкурс не-
состоявшимся. 

Конкурсная  комиссия принимает решение о заключении договора на оказание 
услуг Платежного Агента по биржевым облигациям ОАО «ММК» серии БО-02 с 
единственным участником конкурса – ООО ИК «РФЦ».

4. Организовать работу по подготовке к подписанию договора на оказание 
услуг Платежного Агента по биржевым облигациям ОАО «ММК» серии БО-
02 с ООО ИК «РФЦ». 

Результаты голосования конкурсной комиссии: все «за». Решение принято 
единогласно.

ОльгА РАшНИкОВА, 
директор по финансам, председатель конкурсной комиссии

 Диалог
На прошлой Неделе губер-
натор челябинской области 
михаил Юревич встретился с 
южноуральскими пенсионе-
рами.

На губернаторский прием были 
приглашены более 150 за-
служенных ветеранов со всего 

региона. Магнитогорскую делегацию 

представляли тринадцать пенсио-
неров, в основном работавшие на 
металлургическом производстве.

– Наша встреча проходит впервые 
и, надеюсь, это станет хорошей тра-
дицией, – сказал глава региона.

Он напомнил собравшимся об их 
важной миссии. «Истории почетных 
жителей на Южном Урале полтора 
века. Звание почетного гражданина 
всегда имело государственный вес, 
большое признание людей – и сто 
лет назад, и в наши дни. Эту тради-

цию мы хотим укрепить – в каждом 
городе, в каждом районе и селе. 
Показать молодому поколению, что 
главная ценность во все времена – 
это человек и его труд».

Разговор получился по-настоящему 
живой и интересный. Среди озвучен-
ных тем оказались действительно 
насущные: экономическая ситуа-
ция на Южном Урале, инвестиции, 
проблемы и достижения сельского 
хозяйства, животноводства и пти-
цеводства, жилищно-коммунальное 

хозяйство, строительство дорог и 
жилых домов, мостов, благоустрой-
ство не только крупных городов, но 
и сельских поселений, занятость, 
пенсионное обеспечение...

Михаил Юревич подчеркнул, что 
сегодня голос старшего поколения 
особенно важен. «Многие молодые 
люди сейчас не задумываются, 
как трудна и ответственна жизнь. 
Сегодня немало тех, кто хочет все 
разом поменять, не прилагая осо-
бых усилий. Вы отлично знаете, что 
такого не бывает», – обратился он к 
ветеранам.

Затем слово было предоставлено 
гостям. Удалось задать свои вопросы 
и представителям магнитогорской 
делегации. Они высказали немало 
ценных предложений по развитию 
территорий и улучшению жизни на-
селения, а также участию пожилых 
граждан в делах муниципалитетов.

– В целом поездка для всех нас 
очень полезна, мы еще раз убеди-
лись, что наша область развивается 
динамично, и в то же время сохраня-
ются традиции преемственности по-
колений, – поделился впечатлениями 
участник губернаторского приема 
ветеран ММК, Герой Социалистиче-
ского Труда Евгений Стоянкин 

Губернаторский прием
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 Свыше 40 процентов россиян считают, что возвращение Владимира Путина на пост президента даст толчок к развитию страны

четверг 1 декабря 2011 года

 Ситуация

«Нервы  
не выдержали»
Активисты «справедливой России» из 
Златоуста, Южноуральска и Магнитогор-
ска распространили в областных сМи 
громкое заявление о своем выходе из 
партии. Экс-«эсеры» заявляют, что по-
кинуть партию их вынудила политика 
руководства «справедливой России», 
которая, по мнению бывших активистов, 
идет вразрез с интересами жителей Челя-
бинской области.

«Дорогие друзья, сторонники! Осуществляя ак-
тивную политическую деятельность в рядах пар-
тии «Справедливая Россия», мы всегда опирались 
на вашу поддержку и на возможность эффективно 
отстаивать ваши интересы, пользуясь влиянием 
парламентской партии в федеральном центре. 
Мы всегда стремились предложить альтернативу 
«Единой России», в том числе и нашему губер-
натору Михаилу Юревичу. Его личные качества, 
его возможности руководителя, обеспечившего 
«челябинский прорыв», никогда не вызывали у 
нас сомнений.

В силу позиции федерального руководства пар-
тии «Справедливая Россия», направленной против 
нашего региона, губернатора, против самих жите-
лей области, которое выразилось в голосовании 
против проекта федерального бюджета на 2012 
год и финансового плана на 2012–2014 годы, мы 
не видим возможности оставаться в рядах «СР». 
Наши ошибки – большое разочарование для нас 
самих, мы до последнего не верили, пытались 
достучаться, донести до руководства в Москве 
позицию жителей Челябинской области, что нам 
нужен федеральный бюджет именно в таком виде 
– он нужен для развития Челябинской области, 
для ключевых отраслей экономики и социаль-
ной сферы. Ответ мы получили однозначный: 
«Челябинская область – это еще не вся Россия». 
То есть ради доли процента на выборах, отбирая 
буквально «хлеб» у «отдельно взятой Челябин-
ской области», федеральное руководство «Спра-
ведливой России» идет на популизм, ложь, обман, 
идет против простых людей – своих избирателей. 
Только для нас другого региона в России нет, и мы 
в этой ситуации видим один выход – это выход 
из рядов «Справедливой России». Мы остаемся 
верны своим сторонникам – а это конкретные 
люди, жители Челябинской области. Мы остаемся 
с вами и отказываемся от участия в политике», 
– говорится в обращении. Письмо подписали 
Петр Панишев, член бюро совета Челябинского 
регионального отделения политической партии 
«Справедливая Россия» (г. Златоуст), Павел Си-
неок, экс-секретарь Южноуральского городского 
отделения политической партии «Справедливая 
Россия» (г. Южноуральск) и Сергей Толстов, член 
совета Магнитогорского городского отделения 
политической партии «Справедливая Россия» (г. 
Магнитогорск).
Комментарий эксперта

Александр ПодоПригорА, политолог:
«Очевидно, массовый «исход» из «Справедливой 

России» связан с рядом факторов как местного, 
так и федерального значения. Основной фактор 
федеральный – это явное непрохождение «эсеров» 
в новую Государственную Думу, теперь уже оче-
видное отсутствие потенциала у партии, для того 
чтобы набрать более 4–5 процентов.

Однако мы убеждены, что бегство из «CP» 
именно сейчас спровоцировал фактор местный, 
что называется – не выдержали нервы. С одной 
стороны, после того как федеральное руководство 
«Справедливой России» поддержало откровенно 
«античелябинский» пакет законопроектов, на ка-
рьерах всех активных сторонников «CP» в области 
можно просто ставить крест. Избиратели сейчас 
их не поддержат, а со временем могут начать не-
навидеть.

С другой стороны, губернатор Юревич активно 
поддерживает «Единую Россию», более того, от-
крыто призывает голосовать за «ЕР» и заявляет о 
том, что это его даже личная просьба к каждому 
жителю области. Поскольку, безусловно, Юревич 
– единственный тяжеловес челябинской политики, 
губернатор, который полон решимости и сил, такого 
врага никто не хочет заполучить. Именно поэтому 
в обращениях экс-оппозиционеров мы видим и 
обращение к Юревичу, которому они объясняются 
в преданности.

В целом это прагматичный и, возможно, даже 
верный шаг, который означает одно – признание 
поражения».

 утрата
Ушла из жизни  
дочь Сталина

в АМеРикАнскоМ гоРо-
де Ричленд штата вискон-
син скончалась дочь со-
ветского диктатора свет-
лана Аллилуева, или, как 
ее называли в Америке, 
Лана Питерс – по фамилии 
ее последнего мужа. 

Смерть дочери вождя насту-
пила еще 22 ноября, но власти 
США распространили инфор-
мацию об этом только в начале 
этой недели, 28 ноября.

Светлана родилась 28 февраля 
1926 года. При рождении она получила фамилию отца, од-
нако после его смерти в 1953 году взяла фамилию матери, 
второй жены Сталина – Надежды Аллилуевой. Известно, 
что в детстве маленькая Света много времени проводила с 
отцом, который называл ее своим «маленьким воробышком». 
Однако уже в более зрелом возрасте Лана отрицательно 
отзывалась о политике Сталина, называя его «моральным 
и духовным монстром», а советскую систему  – «глубоко 
коррумпированной». В 1950 годах Светлана окончила исто-
рический факультет МГУ и аспирантуру Академии обще-
ственных наук при ЦК КПСС. Впоследствии она работала 
переводчиком и литературным редактором. В 1967 году 
впервые в жизни Светлана поехала за границу, в Индию. 
После этой поездки Аллилуева отказалась возвращаться в 
СССР и вскоре эмигрировала в США, где опубликовала свою 
книгу воспоминаний «Двадцать писем другу», которая по-
лучила широкую известность. Однако в 1984 году Светлана 
вернулась в Советский Союз, где ей было предоставлено 
гражданство. Несмотря на то что в Стране Советов ей был 
оказан радушный прием, спустя два года она вновь уехала в 
США. И, как теперь оказалось, навсегда.

политика  общеСтво

Эта общественная организация  
вместе с «большим правительством»  
примет активное участие в президентских выборах

Вторая жизнь  
Народного фронта

ПРедседАтеЛь союза молодых 
металлургов Магнитки последние 
дни проводит в обществе дми-
трия Медведева.

Начало было положено в вос-
кресенье, на съезде «Единой 
России», где Алексей Бобраков 

присутствовал в качестве делегата. 
За два дня до отлета в Москву он 
узнал о приглашении на встречу гла-
вы государства с представителями 
малого бизнеса и партийными ак-
тивистами, которая была намечена 
на понедельник в Екатеринбурге. 
Получилось так, что пребывание в 
Магнитогорске после возвращения 
с форума заняло несколько часов, 
поскольку в ночь пришлось выезжать 
в столицу Урала.

В одной из резиденций губернатора 
Свердловской области состоялся заин-
тересованный разговор о проблемах 
той сферы экономики, чья роль с 
каждым годом возрастает. В диалоге 
с президентом приняли участие члены 
общественного комитета сторонников, 
общероссийских объединений пред-
принимателей «Деловая Россия» и 
«Опора России», а также делегации от 
областей и округов Уральского феде-

рального округа, которые возглавляли 
губернаторы.

Во вступительном слове Дмитрий 
Медведев обозначил тему встречи – 
поддержка малого и среднего бизнеса. 
Государство много этим занимается, 
при поддержке парламентского боль-
шинства принят ряд законов, облег-
чающих участь предпринимателей. 
Но, по мнению президента, остаются 
наболевшие вопросы, их он и пред-
ложил обсудить.

– Предприниматели рассказывали 
о своих достижениях и делились на-
болевшим, – поведал «ММ» о подроб-
ностях Алексей Бобраков. – Говорили 
о высоких ставках налогообложения, 
стоимости энергоресурсов и подклю-
чении к сетям. Одним словом, обо 
всем, что препятствует развитию мало-
го и среднего бизнеса. То, что он тянет 
вперед экономику вместе с крупными 
предприятиями, теперь уже очевидно. 
Количество предпринимателей – инди-
катор нашего развития. Когда в эко-
номике все благополучно, вложения 
в открытие своего дела возрастают. 
Это помогает развивать сферу услуг, 
решать проблему занятости, ведь ра-
ботники высвобождаются не только в 
период кризиса, но и при модерниза-

ции производства. По итогам встречи 
сложилось убеждение, что президент 
придает большое значение позиции 
бизнес-сообщества. Сейчас, как 
известно, Дмитрий Анатольевич 

занят формированием большого 
правительства, и не удивлюсь, если 
кто-то из предпринимателей, высту-
павших в Екатеринбурге, будет туда 
включен 

Алексей Бобраков набирает политический вес
Встречи с президентом

еще нескоЛько месяцев на-
зад многие эксперты всерьез 
рассматривали народный фронт 
как площадку для самовыдви-
жения премьера владимира 
Путина. в подтверждение этой 
версии приводился опыт его 
участия в президентских кампа-
ниях самовыдвиженцем. но на 
выборах 2012 года он решил вы-
ступить как кандидат от партии 
«единая Россия».

В политических кругах сразу заго-
ворили о том, что премьер якобы 
не уверен в Народном фронте 

как в политической опоре, засомне-
вались и в будущем его существо-
вания после думских выборов. Но, 
как оказалось, «единороссы» готовят 
Народному фронту вторую жизнь на 
президентских выборах. Именно опи-
раясь на поддержку ОНФ и большого 
правительства, Путин отправится по-
корять избирателей на мартовских 
выборах 2012 года.

– Народный фронт примет активней-

шее участие в президентских выборах, 
представление, программа, как это 
будет происходить, уже есть, но пред-
лагаю дождаться результатов думской 
кампании, – говорит замсекретаря 
президиума генсовета «ЕР» Андрей 
Исаев.

По его словам, после думских выбо-
ров и фронт, и большое правительство 
будут популярны и задействованы. 
Фронт будет заниматься социально-
политической экспертизой, а большое 
правительство – выдвигать экономиче-
ские инициативы.

– Выборы – это когда кандидату или 
его доверенным лицам надо пойти 
к людям и поддержать Владимира 
Владимировича. Это логичнее сделать 
через организации, которые входят в 
Народный фронт. Сейчас эти органи-
зации должны показать, что они гото-
вы агитировать голосовать за Путина, 
– объясняет «единоросс» Руслан 
Гаттаров. – Мы же не просим Маг-
нитогорский меткомбинат (участник 
ОНФ) ставить на своих изделиях «За 
Путина». Просто надо встречаться, 
рассказывать, объяснять.

– Будут использоваться испытан-
ные методы, например высадка 
десанта в проблемные регионы с 
невысоким рейтингом – Петербург, 
Кировскую область и другие, – по-
ясняет член координационного со-
вета Народного фронта Вячеслав 
Лысаков. – Сейчас полномочия по 
отбору «доверенных лиц Путина» 
переданы генсовету партии. Как 
рассказал Руслан Гаттаров, разъяс-
нять идеи Путина в регионах будут 
«принципиально другие люди, не-
жели ранее». Могут поехать детский 
хирург Леонид Рошаль (курирует 
вопросы здравоохранения в рамках 
фронта), режиссер Станислав Гово-
рухин (входит в большое правитель-
ство), представители общественных 
организаций, которые не агитирова-
ли за партию, но будут агитировать 
за Путина.

– Сейчас штаб ОНФ собирается 
каждую неделю под руководством 
его главы Вячеслава Володина, раз в 
месяц приезжает и Путин, – отметил 
Вячеслав Лысаков. 

Первое совещание по стратегии 
агитации и подготовке к прези -
дентским выборам намечено на 7 
декабря. Возможно, тогда и будут 
формироваться окончательные спи-
ски «доверенных лиц Путина», пишет 
РБК daily 

в МинЭконоМРАЗвития уже 
готовы воплощать в жизнь за-
явление владимира Путина, сде-
ланное на ноябрьском съезде 
«единой России».

Налоги на рядового гражданина не 
должны быть обременительными, 
а налоги на предметы роскоши 

следует увеличить. 
Об этом заявил Владимир Путин, 

выступая на съезде: «Роскошь и 
сверхпотребление должны облагаться 
более высокими налогами. Это оче-
видный факт». 

В министерствах и ведомствах уже 
готовы выполнить пожелание пре-
мьера. «Минэкономразвития ранее 

предлагало ввести этот налог, – рас-
сказал замглавы ведомства Андрей 
Клепан. – В ближайшее время реше-
ние будет принято – мы будем еще 
раз выходить с этим предложением и 
конкретизировать его. Вопрос только 
в том, как этот налог администриро-
вать, какие товары могут попасть в 
этот перечень». По его словам, налог 
на роскошь может представлять со-
бой акциз на ряд люксовых товаров: 
«Со списком этих товаров мы опреде-
лимся вместе с Минфином и другими 
ведомствами. В 1990 годах, согласно 
закону об акцизах, дополнительными 
налогами облагались ювелирные из-
делия, икра осетровых и лососевых 
рыб, деликатесные морепродукты, 

высококачественные изделия из фар-
фора и хрусталя, ковры, мех, одежда 
из натуральной кожи, автомобильные 
шины и шоколад. Сейчас список 
подакцизных товаров содержится в 
Налоговом кодексе: алкоголь, табак, 
автомобили и мотоциклы, различные 
виды топлива и моторные масла».

В Госдуме также готовы к рассмо-
трению премьерской инициативы. 
«Вектор задан, будем работать, – 
заявил в интервью газете «Известия» 
зампред Комитета по бюджету Госду-
мы Александр Коган. – Дополнитель-
ный налог может быть введен для 
дорогих покупок. Например, будет 
установлено, что при покупке товара 
дороже, скажем, миллиона рублей 

необходимо заплатить налог по специ-
альной ставке. Кроме того, депутаты в 
будущем году продолжат работать над 
налогом на недвижимость, который 
будет предусматривать повышенные 
отчисления с дорогой собственно-
сти». Ранее с инициативой ввести 
налог на роскошь выходил и глава 
Федеральной налоговой службы 
Михаил Мишустин. По его мнению, 
владельцы дорогой недвижимости, 
машин, самолетов, яхт и других атри-
бутов богатой жизни должны платить 
больше налогов. Однако, по его мне-
нию, это может быть решено не за 
счет отдельного налога, а благодаря 
более честной оценке имущества, с 
которого платятся налоги 

Налог на роскошь
Он может быть введен уже в следующем году
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПАМЯТЬ ЖИВА
1 декабря испол-
няется полгода 
как безвременно 
ушла из жизни за-
мечательный и 
жизнерадостный 
человек, любя-
щая жена и мать, 
дочь ГаГарина 
Ольга Владими-
ровна. Боль утра-

ты не утихает ни на минуту. Скорбим, 
помним, любим. 

Муж, дети, отец.

Коллектив и совет ветеранов  
ООО «Электроремонт» скорбят  

по поводу смерти
ниКиФОрОВа

анатолия Ефимовича
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного.

Коллектив ГК «Синай-Групп» 
выражает глубокие соболезнова-
ния Мусину раису ильдусовичу и 

его близким в связи с невосполни-
мой утратой – трагической 

гибелью сына Марата. Скорбим 
вместе с вами.

Коллектив и совет ветеранов  
рОФ ОаО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
МаЛинина

Бориса Михайловича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
рОФ ОаО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
КОнОВаЛЕнКО

Валентины Егоровны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов  
аглоцеха ОаО «ММК» скорбят  

по поводу смерти
ЖОЛУДЬ

анны андреевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов  
доменного цеха ОаО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ЖарКОВа

Валентина Федоровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
доменного цеха ОаО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
КОВаЛЕнКО

Михаила Георгиевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
сортового цеха ОаО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
КаШина

Виктора алексеевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
сортового цеха ОаО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
рЕЗанОВа

александра Федоровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

ПРОДАМ
*Дом в п. Вятский за 200000 

руб. Можно под материнский 
капитал. Т. 8-961-577-24-09.

*Полдома по ул. Бажова за 
1150000 руб. Т. 8-961-577-24-
09.

*Евровагонку, доску пола, 
фанеру. www.stp-mgn.ru Т.: 
43-00-29, 8-902-866-7575.

*Спортивные, игровые ком-
плексы. Т. 8-902-866-7575.

*Дрова, уголь, песок, ще-
бень. Т. 8-922-754-53-09.

*Цемент, песок, щебень. Т. 
43-17-50.

*Дрова, срубы. Т.: 8-906-
850-3616, 8-961-349-7748.

*Дрова колотые. Т. 8-919-
352-51-56.

*Срубы. Т. 46-09-56.
*Реализуем металлопрокат. 

Порезка, доставка. Скидки. 
Т.: 23-79-42, 23-78-42.

*Европоддоны, евроборта, 
еврокубы, бочки, канистры, 
мешки,  биг-беги. Продам: 
т. 8-904-977-02-69, куплю: т. 
8-922-750-80-01.  

*Дрова. Т. 8-906-872-25-86.
*Европоддоны, евроборта, 

еврокубы, бочки, канистры, 
мешки, биг-беги. Куплю, т. 
8-922-750-80-01; продам, т. 
8-904-977-02-69.

КУПЛЮ
*Трехкомнатную квартиру. 

Т. 8-929-236-90-22.
*Двухкомнатную квартиру. 

Т. 8-902-868-95-06.
*Однокомнатную квартиру. 

Т. 8-906-899-04-74.
*Квартиру, долю. Т. 43-13-

42.
*Ванну, холодильник, быто-

вую технику. Т. 43-09-30.
*Ванну, холодильник, пли-

ту и т. д. б/у. Т. 45-44-94.
*Холодильник и другое хо-

лодильное оборудование. Т. 
8-908-066-98-65.

*Холодильник, ванну, сти-
ралку б/у. Т. 47-31-00.

*Неисправный телевизор. 
Т. 31-61-98.

СДАМ
*Часы, сутки, «люкс». Т. 

8-906-871-1783.
*Посуточно. Т. 8-902-864-

10-20.
*Посуточно люкс-квартиры 

в любом районе города. Т. 
8-922-635-80-45.

*Люкс, час – 150 р., ночь от 
800 р. Т. 8-922-636-66-63.

*Квартиры: ночь, сутки, 
часы, командировочным – от-
четные документы, недорого. 
Т. 8-909-097-8000.

*Часы, ночь. Т. 8-908-57-
111-00.

*Ночь. Т. 8-968-117-42-98.
*Часы, сутки. Т. 8-904-814-

39-25.
*Часы. Т. 8-951-430-94-98.
*Часы. Т. 8-951-817-21-03.
*Жилье. Т. 43-00-48.

СНИМУ
*Квартиру. Т. 8-908-046-67-

69.
*Комнату. Т. 8-951-444-03-

44.
*1-к. Т. 8-963-472-50-11.
*Квартиру. Т. 22-60-01.
*Срочно! Квартиру. Т. 43-

01-75.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструк-
ции из собственного металло-
проката. Т. 49-16-30.

*Автокран, 15 т. Т. 8-951-
815-46-11, 8-912-805-2305.

*Любые металлоконструк-
ции. Теплицы, навесы, ре-
шетки. Сварочные работы. Т. 
43-19-21.

*Сварочные работы: тамбу-
ры, двери и т. д. Т. 8-904-8011-
772.

*Сварочные работы. Т. 
8-951-450-3678.

*Установка замков, вскры-
тие, ремонт замков, дверей, 
отделка. Т. 43-15-11.

*«Секрет». Вскрытие, уста-
новка замков. Т.: 47-77-75, 
8-963-477-8138.

*Установка замков, вскры-
тие, отделка дверей. Т. 45-07-
65.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 45-04-85.

*Наружная, внутренняя от-
делка балконов евровагонкой, 
пластиком. Т. 44-94-42 (ма-
стер).

*Наружная, внутренняя от-
делка балконов евровагонкой, 
пластиком. Т. 31-10-30.

*Натяжные потолки. Недо-
рого. Очень качественно. Т. 
468-000.

*Кафель, ламинат, гипсо-
картон. Т. 8-982-333-66-94.

*Натяжные потолки. Низ-
кие цены! Т.: 47-35-77, 8-908-
087-3577.

*Окна. Откосы на окна и 
двери. Качество, гарантия, 
рассрочка. Т.: 20-13-08, 43-99-
33.

*Ремонт, регулировка окон. 
Качество, гарантия. Т.: 20-13-
08, 43-99-33.

*Ремонт окон. Регулировка. 
Откосы. Т. 47-37-33.

*Откосы. Т. 8-951-799-
1122.

*Откосы. Т. 8-951-461-
5034.

*Мебель по вашим разме-
рам. Кухни, шкафы-купе. Т.: 
8-964-246-04-52, 8-950-749-
21-05.

*Кухни, шкафы-купе. Т. 43-
12-84.

*Изготовление мебели. Т. 
44-01-09.

*Домашний мастер. Т. 
8-912-803-40-35.

*Домашний мастер. Т. 
8-908-067-8667.

*Электромонтаж. Т. 8-951-
241-3027.

*Электромонтаж. Т. 8-904-
804-7062.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Гарантия. Скидки. 
Т. 43-11-56.

*Ремонт холодильников. 
«Стинол», «Атлант». Т.: 30-
96-09, 8-912-809-9549.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Пенсионерам скидки. 
Т.: 30-17-07, 8-904-803-6505.

*Профессиональный ре-
монт холодильников. Недо-

рого. Гарантия. Т. 8-909-098-
20-39.

*Ремонт холодильников. 
Недорого. Гарантия. Пенсио-
нерам скидка. Т. 8-951-115-
46-49.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-
81.

*Ремонт телевизоров. Вы-
зов бесплатно. Гарантия. Пен-
сионерам скидки. Т. 46-21-16.

*Ремонт любых импортных 
телевизоров. Гарантия. Вызов 
бесплатно. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия, скидки. Т.: 23-99-09, 
8-904-800-5977.

*Ремонт телевизоров, га-
рантия. Т. 29-24-03.

*Ремонт телевизоров. Т. 
8-906-871-49-15, 8-909-096-
6027.

*Телемастера. Т. 27-02-13.
*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Антенны всеканальные. 

Установка, разводка, «Трико-
лор», «Радуга-ТВ». Т.: 41-44-
35, 8-908-066-0906.

*ТВ-антенны. Установ-
ка, разводка, «Триколор». Т.: 
8-908-086-88-89, 46-88-89.

*Антенны всеканальные. Т. 
21-75-70.

*«Триколор», «Телекарта», 
НТВ+, пр. Ленина, 104. Т.: 28-
99-00, 46-10-10.

*«Триколор», «Телекарта». 
Т. 8-902-616-48-60.

*Антенны. Т. 28-00-67.
*«РемТехСервис». Ремонт 

стиральных машин. Т.: 31-90-
80, 8-963-097-39-54.

*«РемБытСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 27-00-
52, 8-951-456-5115.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Т.: 43-97-08, 8-951-804-
9352.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Т.: 43-96-25, 8-951-794-
88-52.

*«РемБытМаш». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 30-17-
06, 8-904-975-61-50.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Т.: 29-72-71, 8-904-814-
39-08.

*Ремонт любых стиральных 
машин. Т.: 27-02-05, 8-906-
871-65-45.

*Профессиональная ком-
пьютерная помощь. Разблоки-
ровка Windows. Антивирусы. 
Лицензионный Windows. Де-
шево. Звоните: 8-909-749-69-
25, 45-02-29.

*Ремонт компьютеров. Про-
граммы недорого. Гарантия. 
Т. 8-951-790-9197.

*Профессиональная ком-
пьютерная помощь. «Орион 
АйТи». Т. 49-65-75.

*Ремонт и настройка ком-
пьютеров. Просто позвони по 
тел. 43-98-86.

*Компьютерный ремонт. 
Антивирусы. Настройка. Т. 
28-08-16.

*Ремонт компьютеров, мо-
ниторов. Т. 43-00-26.

*Юрист. Т. 8-902-864-10-
20.

*Риелторы. Т. 8-922-698-85-
78.

*Репетиторы! Т. 8-908-586-
98-61.

*Няни, сиделки. Т. 462-092.
*Сиделки. Т. 8-908-812-

1337.
*«ГАЗель». Т. 47-08-01.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-

8547.
*Оперативно высокие, 

длинные, обычные «ГАЗели», 
«бычки», грузчики, пеерезды, 
доставки. Т.: 43-10-90, 8-908-
811-0303.

*«ГАЗели», город, межго-
род, любое время. Т.: 46-03-
82, 8-908-086-03-82.

*«ГАЗели». Грузчики от 
180 р. Т.: 43-00-19, 8-919-120-
8283.

*«ГАЗели», грузчики, мани-
пулятор. Т. 29-40-41.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 30-
94-19, 8-963-476-84-38.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-
01-11, 8-908-064-5353.

*«ГАЗели». Т.: 28-03-73, 
8-906-851-83-57.

*«ГАЗели». Т.: 45-27-55, 
8-968-116-7624.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 
8-967-869-1120.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 
440-141.

*«ГАЗель». Т.: 8-908-064-
0001, 43-03-02.

*«ГАЗели», «фермер». Т. 
45-10-40.

*Грузоперевозки. Т. 8-919-
121-8680.

*«ГАЗель». Т. 8-902-895-
2240.

*«ГАЗели». Т. 8-964-246-25-
02.

*Манипулятор. Т. 8-912-
894-94-05.

* «ГАЗель» длинная. Город, 
межгород. Грузоперевозки. Т. 
45-65-10.

*Сантехмастер. Т. 8-902-
619-51-99.

*Электрика. Т. 8-909-094-
46-38.

*Телемастер. Т. 43-00-52.
*Установка замков, вскры-

тие, отделка. Круглосуточно. 
Гарантия. Т. 43-08-10.

*«ГАЗели». Т. 43-08-12.
*Семейный психолог. Т. 

8-912-798-64-91.

ТРЕБУЮТСЯ
*Срочно – почтальоны. Т. 

26-04-87.
*Постоянная работа. Т. 

8-904-811-84-82.
*Ассистент руководителя в 

офис. Т. 8-909-749-71-90.
*Офис-менеджер. Т. 8-908-

068-15-53.
*Делопроизводитель. Т. 

8-904-933-72-85.
*Администратор. Т. 8-909-

092-06-24.
*Сотрудники в офис. Т. 

8-963-477-02-35.
*Администратор в офис. Т. 

8-963-476-87-99.
*Работа офицерам запаса. 

Собеседование. Т. 8-902-896-
08-10.

РАЗНОЕ
*Очевидцы ДТП между 

автомобилями «пежо» и 
«ВАЗ-2110» возле здания 
Дома советов, позвоните по т. 
8-951-122-0512.

*Набираем группу «Ис-
кусство быть женщиной». Т. 
8-912-798-64-91.

Расценки на размещение рекламы, объявлений, публикаций в газете 
«Магнитогорский металл», вступающие в действие с 1 января 2012 г. 

РАСЦЕНКИ НА РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ ЗА 1 СМ2

Вторник, четверг, суббота на первой полосе – 90,00 руб. (цв.) Суббота «ТЕЛЕНЕДЕЛЯ» – 58,00 руб. (ч/б)
Вторник и четверг на 2, 8 полосах – 85,00 руб.(цв.) Суббота «ТЕЛЕНЕДЕЛЯ», на 2 полосе – 85,00 руб. (цв.)
Вторник и четверг на 3, 4, 5, 6 полосах – 38,00 руб. (ч/б) Суббота на рекламных полосах – 45,00 руб. (ч/б)
Вторник и четверг на 7 полосе – 66,00 руб. (цв.) Суббота на рекламных полосах – 66,00 руб. (цв.)
Вторник и четверг шпигель – 150,00 руб. (цв.) Суббота шпигель – 170,00 руб. (цв.)

ИЗГОТОВЛЕНИЕ МАКЕТА
ч/б до 100 см2 – 200,00 руб. до 200 см2 – 550,00 руб. более 200 см2 – 950,00 руб.
цветной до 100 см2 – 270,00 руб. до 200 см2 – 790,00 руб. более 200 см2 – 1300,00 руб.
подготовка информационного материала 1,20 руб./знак (с пробелами)

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
Меняю, куплю, продам, сдам, сниму, услуги, требуются, прошу вернуть, разное: 32,00 руб. за слово

ОБЪЯВЛЕНИЯ ПО ТЕЛЕФОНУ 007
Меняю, куплю, продам, сдам, сниму, услуги, требуются, прошу вернуть, разное: 38,80 руб. за слово

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ, «ПАМЯТЬ ЖИВА»
модуль 4,2х2 – 530,00 руб.

Цены указаны с учетом НДС, 18 %.

СКИДКИ
При публикации материалов от 100 см2 – 10 %.

При публикации пяти объявлений – 20 %
При публикации материалов от 200 см2  – 20 %.

Предоставляемые льготы не суммируются.

наЦЕнКи
При резервировании места расположения модуля на полосе доплата 350 руб.

Цена указана с учетом НДС, 18 %.

Фляру ГАЛЯМОВУ  
и Клавдию Михайловну СИНИЦИНУ – с юбилеем!

Желаем здоровья, бодрости духа, жизненного оптимизма 
и добрых надежд.

Администрация, профком и совет ветеранов УПП

Татьяну Ивановну КУВАЛДИНУ – с 55-летием!
Желаем здоровья, счастья, радости, удачи и любви.

Администрация, профком и совет ветеранов  
цеха водоснабжения
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 Что не с неба упало – то дорого ценится

Отдам В дОбрые руки
Ласковая и веселая семимесячная Дуся – 
вайт-терьер – ищет доброго хозяина. 
Т. 40-55-10 (после 18.00).

Без труда  
недолго и увянуть

Силы Николая Карпинского приумножают видимые результаты

ЭлектроЭнергия, как и хлеб, колбаса, одеж-
да, мебель, любой другой продукт потребления, 
является товаром. и у нас не возникает жела-
ния, скажем, прийти в магазин и что-то просто 
взять с прилавка или умыкнуть. Электроэнер-
гию, конечно, невозможно взять в руки, ощу-
тить на вес или откусить, но это тоже продукт 
труда людей и за него надо платить. 

Между тем электроэнергию тырят с незапамят-
ных времен. Когда-то в допотопные индукцион-
ные счетчики  вставляли проволочки, которые 

замедляли ход вращающегося диска или вовсе оста-
навливали его, тем самым до минимума занижали 
фактическое потребление электроэнергии. Те счетчики 
старого образца повсеместно изымаются из оборота. 
Сейчас все больше используются высокоточные элек-
тронные приборы учета. Но и в век нанотехнологий на-
ходятся «умельцы», которые на электронном счетчике 
так «отрегулируют» механизмы, что он отсчитывает 
киловатты с большим занижением показаний. Кроме 
того, Интернет беззастенчиво и подробно информирует 
пользователей о способах и приемах несанкциониро-
ванного отбора электроэнергии. Словом, воровство 
идет в ногу с техническим прогрессом.

Только в этом году, по данным контрольно-
инспекционного управления МЭК, в городе выявлено 
хищений и составлено 964 акта, а это ни много ни 
мало 2677965 кВч на 7901033 рубля.

Безучетное пользование потребителями электро-
энергией буквально поражает. Способы хищений са-
мые разнообразные. Это наброс проводов на воздуш-
ную линию или на вводы в дом, оборудование скры-
тых проводок, отключение цепей напряжения электро-
счетчиков, применение отматывающих устройств или 
замедляющих ход счетного механизма, нарушение, 
подделка пломб госповерителя завода изготовителя и 
сбытовой компании. Но в результате установки энер-
гокомпанией в жилом секторе современных средств 
учета, исключающих «внедрение» в них рук человече-

ских, потери в электросетях снижаются  и сейчас со-
ставляют не более 4–6 процентов.

– Проверки электропотребления, – говорит началь-
ник контрольно-инспекционного управления МЭК А. 
П. Коробцов, – носят как плановый, так и внеплано-
вый характер. Когда наши контролеры на объектах по-
являются внезапно, то они чаще вскрывают разного 
рода нарушения. Так, в октябре был проверен пивной 
ресторан «Bier Haus». Там схема электропроводки 
была сделана в обход узла учета, что также позволяло 
занижать показания. В результате этого нарушения ве-
личина ущерба составила 103000 кВч, а в денежном 
выражении равно 412612 рублям.

В фирме «МеталлТрансКом», расположенной по ул. 
Калибровщиков, 21, был выявлен магнитоуправляе-
мый счетчик. Когда к нему подносили магнит, счетчик 
«Меркурий 230» автоматически по всем трем фазам 
недоучитывал до 80 процентов потребляемой электро-
энергии.

Работники фирмы уверяли, что, мол, это недоразу-
мение. К счетному механизму никто не касался, и по-
добного не может быть.

Счетчик пришлось отправлять в центр стандартиза-
ции, сертификации и метрологии на проверку. На ис-
пытательном стенде прибор работал в штатном режи-
ме и давал правильные показания. Экспертиза пока-
зала, что прибор учета ранее был вскрыт, внутрь кор-
пуса вставлено магнитоуправляемое устройство, ко-
торое при поднесении магнита шунтирует обмотку 
трансформаторов тока на сопротивление, и происхо-
дит занижение показаний. Был составлен акт хище-
ния 130000 кВч электроэнергии. Хозяевам фирмы за 
совершенное деяние пришлось раскошелится и вы-
платить около 500000 рублей.

Подобное нарушение было выявлено при провер-
ке закусочной «Уральское бистро» 000 «Фианит». Здесь 
при поднесении магнита к счетчику «Меркурий» счет-
ный механизм останавливался практически сразу.

В 000 «Ломбард Андрей» по пр. Карла Маркса, 142, 
электроэнергию тоже потребляли незаконным спосо-
бом, но почему-то уверовали в то, что их не поймают 
за руку. При плановой замене электросчетчика элек-

трики МЭК отключили напряжение, чтобы демонтиро-
вать старый и установить новый прибор учета. Но свет 
в некоторых помещениях продолжал гореть. Оказа-
лось: в подвесном потолке был вмонтирован питаю-
щий кабель, который присоединен к сети совсем по 
другой схеме, минуя счетчик. Теперь потребителю за 
использованные таким образом 28500 кВтч придет-
ся возместить 115423 рубля.  И подобных примеров 
можно приводить множество.

– За последние три года, – говорит заместитель ди-
ректора по правовым вопросам Р. М. Райз, – на не-
радивых потребителей – физических и юридических 
лиц – по взысканию задолженности, в том числе хи-
щениям, было подано 1500 исков. Подавляющее боль-
шинство из них энергокомпания выиграла. В резуль-
тате взыскано около 7 млн. рублей. Виновных, как пра-
вило, ждет административное наказание в виде штра-
фа. 

При проверке клуба «Банзай» было обнаружено, что 
пломба госповерителя на счетчике развальцована и 
имеет ход по проволоке, что категорически запреще-
но правилами. Данное обстоятельство дало основа-
ние полагать, что потребитель посторонними предме-
тами вмешивался в работу счетчика, замедляя его 
ход.

Сотрудниками МЭК был составлен акт нарушения, 
с которым потребитель не согласился. Для урегулиро-
вания сложившейся ситуации энергокомпания обра-
тилась в суд. Была назначена экспертиза, которая по-
казала, что действительно при том состоянии пломбы, 
что была на счетчике, можно проникнуть внутрь счет-
чика и посторонними предметами замедлить или во-
обще остановить его ход. В результате суд вынес ре-
шение – взыскать с потребителя 200000 рублей.

До сих пор на слуху у энергетиков история двухго-
дичной давности. В ресторане «Учкудук» в ходе про-
верки было выявлено, что потребитель уже при стро-
ительстве ресторана предусмотрел для особо мощных 
электроприемников безучетный ввод, который под-
ключался при нажатии кнопки (рубильника) в кабине-
те бухгалтера!? Потребитель  долго не соглашался при-

знать вину. В суде был доказан этот факт хищения элек-
троэнергии. Потребитель понес наказание в сумме 
300000 рублей.  

Между тем величины штрафных санкций далеко не 
всегда совместимы с реальной стоимостью похищен-
ной электроэнергии. В отдельных случаях, когда кра-
жа совершена в крупном размере, энергосбытовым 
и снабжающим организациям наносится значитель-
ный  материальный ущерб. И за этим может последо-
вать уголовная ответственность, которая предусматри-
вает штраф – до 1 млн. рублей или лишение свободы  
сроком до 10 лет.

Наряду с административным и уголовным наказа-
нием, более распространенным является  взыскание 
материального ущерба, причиненного хищением элек-
троэнергии (бездоговорным потреблением). Сумма 
рассчитывается исходя из полного использования  
мощности  присоединенных энергопринимающих 
устройств, что в разы превышает фактическое потре-
бление.  

Руководители предприятий, коммерческих структур, 
к сожалению, лишь после приглашения в МЭК на ад-
министративную комиссию для разбора выявленных 
фактов незаконного отбора электроэнергии, начина-
ют понимать, что лучше работать честно: факты воров-
ства электроэнергии рано или поздно будут вскрыты 
и в результате придется нести значительные убытки. 

Энергосбытовые компании сейчас достаточно воо-
ружены для эффективной борьбы с расхитителями 
электроэнергии. Повсеместно внедряются системы 
учета с дистанционной передачей информации по си-
ловой цепи электроснабжения, а потому в энергоком-
панию поступает достоверная информация об отборе 
мощности потребителем. Немало технических средств 
и приемов, способствующих обнаружению несанкци-
онированных потерь, что влечет за собой принятие 
мер к виновнику, в том числе и возмещение вреда. 
Таким образом, потребителю выбирать не приходит-
ся – плати за пользование электроэнергией, как пред-
писано законом, и живи спокойно.

Юрий БУрКАТОВСКий

Плати за свет – живи спокойно
За несанкционированный отбор электроэнергии можно оказаться в местах лишения свободы

НаЙти ЧеЛОВека
Отделом МВД России по Абзели-

ловскому району разыскивается 
без вести пропавший Султанов Са-
лават Ильгизович 1996 г. р., уроже-
нец и житель п. Озерный Абзелилов-
ского района Республики Башкор-
тостан, который 24.11.2011 года в 
7.00 часов ушел из дома в неиз-
вестном направлении и до настоя-
щего времени его место нахожде-
ния неизвестно.

При установлении местонахожде-
ния Султанова С. И. просим позво-
нить по телефонам: 8- 347-722-24-
91, 8-347-722-22-01, 8-965-669-
28-32.

Это иллюзия – считать, что у пенси-
онеров масса свободного времени.

Николай Карпинский вроде бы находит-
ся на заслуженном отдыхе семь лет, 
а почувствовать изменение статуса 

не успел. И день, когда мы встретились, 
ничем не отличался от большинства других, 
таких же загруженных. После ночной смены 
машинист экскаватора цеха подготовки 
аглошихты переключился с основной ра-
боты на общественную.

До того, как приехать домой, прошел не-
сколько кабинетов, чтоб порешать очеред-
ную порцию неотложных проблем. Комитет 
территориального общественного само-
управления, где председательствует Нико-
лай Владимирович, объединяет шесть ле-
вобережных поселков, в которых прожива-
ют 12 тысяч человек. Площадь такая, ка-
кой ни у одного ТОСа нет, хозяйство хлопот-
ное – благо, железнодорожный график по-
зволяет многое успевать.

− С домашними делами когда управляе-
тесь? Отдыхаете как? – интересуюсь рас-
порядком дня.

− Как закончим с вами общаться, под-
ремлю пару часов, а потом повезу внука в 
секцию, − раскрывает детали Николай Кар-
пинский. – С трех лет приобщаю Мишу к 
спорту. Начинали с посещения бассейна, 
потом он занимался гимнастикой, футбо-
лом, сейчас, в одиннадцать лет, увлекся 
дзюдо. Буквально рвется на занятия, и я, 
как дедушка, не могу остаться в стороне.

Последняя фраза в полной мере относит-
ся и к общественной деятельности... Окрест-
ности вдоль и поперек исхожены, отдален-
ные места изъезжены, ничего удивительно-
го, что болевые точки окраинных поселков 
знакомы, как свои пять пальцев. Благода-
ря неустанному хождению по инстанциям, 
в курсе всего разные уровни власти – от 
районных до областных. Изменения проис-
ходят не так быстро, как бы хотелось, но Ни-
колай Карпинский − не из тех, кто походя 
ругает верхи. Считает, от огульной критики 
мало толку, а склонные к ней сами, как пра-
вило, пассивны. За годы общения с разно-
го рода руководителями председатель убе-
дился: нерешаемых проблем не бывает, а 
под лежачий камень, известное дело, вода 
не течет.

Позитивных примеров на памяти – ва-
гон и маленькая тележка. И какой из них 
недостоин упоминания? Показательна, на-
пример, история строительства одной из 
детских площадок. Появилась она на месте 

свалки, для вывоза которой потребовалась 
не одна машина. Монтаж качелей-
каруселей проходил на глазах и при участии 
хулиганистых мальчишек. Задумка при-
влечь их оправдалась на все сто, посколь-
ку обеспечила сохранность: кто же станет 
уничтожать плоды собственного труда?

Что не с неба упало – то дорого ценится. 
Памятные события и по степени их значи-
мости, и ввиду затраченных усилий прихо-
дят на ум одно за дру-
гим. В эпопею выли-
лось и обустройство 
пешеходных дорожек, 
где поначалу непра-
вильно были выполне-
ны проекты, и казус с ливневкой в посел-
ке Новостройка, где обнаружилась неза-
конная врезка, отчего канализационные 
потоки пошли по поверхности. Всякий раз 
удавалось достучаться до принимающих ре-
шения лиц. Последний пример – с природ-
ным ручьем, который четыре десятилетия 
допекает жителей поселка Дзержинского. 
Летом воду еще удавалось отвести в сторо-
ну, а зимой она просачивалась в дома. Те-

перь злоключения близки к концу: в уложен-
ную на глубине одного метра трубу наконец-
то «спрячут» надоедный поток, и день, ког-
да это случится, станет для жителей по-
настоящему праздничным.

Активность Николай Карпинский начал 
проявлять с комсомольских времен. Вспо-
минает, как в юности, будучи еще холо-
стым, получил первый опыт воспитания де-
тей. Дали партийное поручение – наставить 

на путь истинный труд-
ного подростка. Не 
сразу, но нашел с ним 
контакт, приобщил к 
чтению – одному из 
своих любимых заня-

тий. Результата добился, за что удостоился 
благодарности. И в дальнейшем, когда на-
чался трудовой путь, не оставался в сторо-
не от общественной деятельности, привле-
кал коллег к занятиям спортом. Довелось 
поработать и секретарем парткома, и де-
путатом на селе – бесценный опыт обще-
ния с людьми до сей поры помогает.

Большие и малые добрые дела склады-
ваются из общих усилий – исполнительной 

власти, партийного актива, депутатов, пред-
принимателей, сотрудников муниципаль-
ных предприятий и учреждений, которых 
надо заразить идеей, и тогда процесс пой-
дет. Не имеет значения, есть ли тут коллек-
тивный интерес, или речь идет о проблеме 
отдельно взятого человека. Частные прось-
бы поступают в основном от тех, кому дей-
ствительно нужна помощь. Благодарность 
за то, что она оказана, безмерна.

− Обратилась как-то одна пенсионерка, 
о которой «забыли» на предприятии, с кото-
рого она ушла на заслуженный отдых, − 
вспомнил про одну из личных историй Ни-
колай Владимирович. – Недолго работала, 
потому, наверное, и «выпала» из списков. 
Обратился по линии совета ветеранов – 
ошибку исправили. Теперь, если встреча-
емся с ней на улице, говорит «спасибо».

− А, бывает, что спрашивают: «Зачем вам 
это надо? Жили бы себе спокойно, нервы 
не тратили»? – пытаюсь подвигнуть собе-
седника на разговор об усталости и есте-
ственном желании покоя, но уловка не уда-
ется.

− Приятно видеть результат своих усилий, 
чувствовать, что можешь многое изменить, 
− невозмутимо отвечает председатель 
ТОСа. − Тогда начинаешь строить новые 
планы, думаешь, какую следующую пробле-
му сдвинуть. Знаете, наблюдал за многими 
из ровесников, которые выходили на пен-
сию и на глазах старели. А с чего бы вро-
де? Спокойный ритм жизни, никаких забот 
и спешки, но это, считаю, расслабляет, и 
человек начинает увядать. Если бы отошел 
от дел, чувствовал бы себя не в своей та-
релке. Пока здоровье позволяет перено-
сить нагрузки, да и нет времени обращать 
внимания, что где-то кольнуло. Опять же по 
месту основной работы регулярно прохожу 
обследование…

Радует Николая Карпинского, когда во-
круг все больше становится людей нерав-
нодушных, особенно – среди молодежи. 
Сами приходят, предлагают помощь, выра-
жают готовность стать квартальными. По-
явление соратников приумножает силы, 
вселяет уверенность в то, что любые горы 
можно свернуть.

− Супруга шутит, что у меня телефон 
от уха не отлипает, − с улыбкой рисует 
собственный повседневный образ неу-
томимый пенсионер, которому неведом 
покой 
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Добрые дела –  
результат общих усилий

 память
Услышать  
и понять
С е г о д н я 
девять дней, 
к а к  у ш е л 
и з  ж и з н и 
иван григо-
рьевич Бе-
лоцерков -
ский, бес-
с м е н н ы й 
председа -
тель одного 
из первых 
в  г о р о д е 
комитетов общественного са-
моуправления.

В течение почти десяти лет он возглав-
лял КТОС 133-го микрорайона и сумел 
так организовать работу этого обще-
ственного формирования, что он стал 
центром притяжения, куда люди шли со 
своими заботами, проблемами, предло-
жениями, зная, что они будут поняты и 
услышаны. Для Ивана Белоцерковского 
это была хлопотная и творческая работа, 
участие в судьбах сотен людей, решение 
тысяч вопросов. Он энергично отстаи-
вал интересы людей перед произволом 
коммунальных чиновников, работал в 
постоянном контакте с участковыми 
милиционерами, инспекцией по делам 
несовершеннолетних и, конечно же, с ад-
министрацией Правобережного района.

У Ивана Григорьевича была нелегкая 
и интересная судьба. Родился он в кубан-
ской станице и с детства работал в колхо-
зе, рыболовецкой бригаде, куда пришел 
на место ушедшего на фронт отца и в 
тринадцать лет стал бригадиром. Когда 
фронт проходил неподалеку от станицы, 
на баркасе ночами, скрытно, по лиманам 
подвозил войскам боеприпасы, а обратно 
– раненых. И статус участника Великой 
Отечественной, к которым были прирав-
нены труженики тыла, носил по праву.

Во время службы в армии у Ивана 
Белоцерковского проявился певческий 
талант. Был солистом в ансамбле песни 
и пляски Дальневосточного военного 
округа, в знаменитом кубанском каза-
чьем ансамбле, с которым в 1957 году 
выступал на VI Московском междуна-
родном фестивале молодежи и студен-
тов. Там его приметил, а затем пригласил 
в Магнитогорскую капеллу ее директор 
и художественный руководитель Семен 
Эйдинов. Четверть века Иван Бело-
церковский, обладатель уникального 
драматического баритона, выступал на 
заводских и строительных площадках, 
в целинных совхозах, гастролировал по 
Союзу и за рубежом. После окончания 
концертной деятельности вместе Алек-
сандром Никитиным принимал участие 
в создании мужского хора «Магнитка». 
А потом была почти десятилетняя работа 
на посту председателя КТОСа, ставшая 
мощным аккордом в его многотрудной и 
счастливой жизни. Вечная память...
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 медицина
Остановка
смерти подобна
Станцию переливания крови можно назвать 
стратегическим объектом. любой ремонт всегда со-
пряжен с трудностями, тем более если это касается 
социальных учреждений, в частности, системы здра-
воохранения.

Если поликлиники и больницы могут относительно безболез-
ненно «передать» своих пациентов в близлежащие стационары и 
поликлинические отделения, то городская станция переливания 
крови не может переждать ремонт не то что на пару недель, но 
даже на несколько дней. Такова специфика этого учреждения. С 
утра до полудня на станции принимают доноров, затем на свой 
пост заступают строители. И так каждый день. 

Как удается выполнять свои функции в столь напряженном 
ритме, рассказывает руководитель Магнитогорского филиала 
унитарного предприятия «Челябинская областная станция пере-
ливания крови» Владимир Лаптун.    

– Все работы строители планируют завершить в середине де-
кабря, – говорит Владимир Иванович. – Ремонт продолжался на 
протяжении четырех лет во всех трех зданиях нашего филиала: 
во всем известном помещении на остановке «Сталеваров», в 
пункте приема крови в первой городской больнице, здании про-
фильной диагностической лаборатории. Средства на ремонт и 
реконструкцию выделило унитарное предприятие.

Так, на левом берегу полностью провели перепланировку и 
перепрофилирование некоторых помещений, пришлось даже 
достраивать здание. Поскольку два года назад по федеральной 
программе станция получила новейшее оборудование и для его 
размещения требовались особые условия. Тогда же, в соответ-
ствии с современными требованиями, смонтировали электри-
ческие и пожарные коммуникации. На все это было затрачено 
порядка двух миллионов рублей. 

Прошел ремонт  и в лаборатории станции переливания крови. 
Там полностью заменили систему отопления, что обошлось почти 
в 170 тысяч рублей. Эти вложения весьма оправданы. Ежегодное 
латание старых батарей было накладно.

Посетители станции переливания крови не могли не заметить 
белоснежных оконных рам, красивых дверей, обновленных стен. 
Помимо эстетических принципов руководство Магнитогорского 
филиала учитывало требования, предъявляемые надзорными 
службами. В главном здании станции заменена электропроводка, 
сооружен дополнительный выход. Пластиковые стеновые панели 
заменили на гипсокартонные со специальным противопожарным 
покрытием. Здесь же ведется монтаж системы видеонаблюде-
ния. 

– Если мы хоть на несколько дней остановим свою работу, то 
медицинские учреждения города останутся без запасов крови и 
ее компонентов, – говорит Владимир Лаптун. – Мы доставляем 
кровь и в магнитогорские больницы, и в лечебные учреждения 
близлежащих районов юга области. Некоторые компоненты 
крови не терпят долгой перевозки. Порой, в срочном порядке, 
приходится подбирать донора для конкретного больного. Словом, 
кровь и ее компоненты должны быть в шаговой доступности от 
нуждающегося в них пациента. Не часто, но бывает так, что речь 
идет менее чем о тридцати минутах в борьбе за жизнь человека. 
А ближайшая станция переливания крови, аналогичная нашей, 
находится лишь в Челябинске, до которого не одна сотня верст. 

ЕЛЕНА КОФАНОВА

БаБий век – это сколько? а действитель-
но, сколько? подразумевается, что лет 
60–70, да и то, если женщине повезло, 
все в жизни более-менее сложилось: 
училась, работала, за мужем была, как 
за каменной стеной, детей нарожала, 
внуков дождалась. 

А если в паспорте дата рождении – но-
ябрь 1911 года? Это вообще за гранью 
понимания. Еще до первой мировой 

войны и Октябрьской революции. В Магнитку 
приехала уже взрослым человеком. И вся 
магнитостроевская эпопея, от строительства 
землянок до стана«5000», на ее глазах раз-
ворачивалась...

Женщину, которой в эти дни исполнилось сто 
лет, зовут Людмила Ивановна Макарушина. Две-
ри в ее двухкомнатную квартиру на Октябрьской 
не закрываются. Дочь, которую тоже зовут Люд-
милой, то и дело вводит в дом очередного гостя и 
громко говорит маме – она плохо слышит: «Тетя 
Рита пришла». Или Татьяна, или праправнучка 
Настя со своим парнем Алексеем, или кто из 
соседей. Это все свои. Пришли и глава Ленин-
ской администрации Вадим Чуприн, начальник 
отдела Татьяна Плотникова и председатель ТОС 
Нина Никитина (на фото). С цветами, конфетами, 
красивым кашемировым платком, который на-
кинули ей на плечи и начали фотографироваться 
с нарядной и смущенной бабушкой. Сидит она, 
столетняя, маленькая, сухонькая, перебирает 
фотографии, прислушивается к общему раз-
говору, нет-нет да и вставит какую-то реплику о 
тех временах, когда все еще только начиналось 

в ее жизни. 
Их, Кирьяновых, было два брата и три сестры. 

Василий и Людмила старшие, они и поехали в 
неизвестную Магнитку, о которой тогда слышал 
каждый. Большая стройка, будет металлургиче-
ский комбинат, уж там-то работа каждому най-
дется. Помнит, как летом 1932 года приехали на 
станцию, ищут глазами вокзал, а его нет, стоит 
один вагончик и степь вокруг. Василию такое на-
чало не понравилось, он назад уехал, а Людмила 
пошла к знакомым, стала расспрашивать, какую 
бы ей работу найти. Молодая, здоровая, креп-
кая, но без профессии – где уж тут выбирать, 
пошла убцорщицей в столовую на стройке. Жила 
у знакомых, потом в землянке. Когда устроилась 
на РОФ, дали жилье в Соцгороде, комнату на 
шестерых: к тому времени в Магнитку приехала 
семья  – работали кто на рудообогатительной фа-
брике, кто в комбинатских цехах. Кроме мамы, 
которая сидела с маленькой сестренкой.

– Моя работа называлась моторист ленточ-
ного транспортера, – рассказывает Людмила 
Ивановна. – Вроде бы несложно. Нажимаешь 
кнопки, руда идет по транспортеру в бункеры, 
оттуда в аглоцех, из агломерата концентрат по-
лучается, который потом на комбинат отправля-
ли, для плавки. Но пыли уж больно много, у нас 
многие силикозом болели. Потому и на пенсию 
раньше других уходили: вредная работа. И в 
военное время мне, например, полагался по 
норме килограмм хлеба, а мужу, он электриком 
был, 800 грамм. Потому как моя работа счита-
лась труднее...

С 1938 по 1957 год проработала Людмила 
Ивановна на РОФе, 19 лет, которые смело 
можно умножить на два. Мотористка Людмила 

Кирьянова – в замужестве Макарушина – 
стояла у истоков стальной реки, обеспечивала 
комбинату бесперебойное поступление сырья, 
из которого получали оборонную продукцию. 
И 22 июня 1946 года ей вручили медаль «За 
доблестный труд в Великой Отечественной 
войне». Потом были медаль «За трудовое отли-
чие», юбилейные медали, дипломы и грамоты 
отраслевого министерства, комбината, города. 
Может, работала бы и дальше, но закон не по-
зволял, а менять профессию было уже поздно. 
И стала Людмила Ивановна садоводом, а «по 
совместительству» – няней, воспитательницей и 
наставницей детворы, что рождалась у родных, 
соседей, друзей. 

Татьяна Васильевна Масалкина, работавшая 
вместе с дочерью Людмилы Ивановны в отделе 
труда и зарплаты РОФа, рассказывает: «Мы всех 
детей своих отдавали бабе Люде – и друзья, и 
соседи, доверяли ей полностью, она и поможет, 
и посоветует, и накормит, и обиходит». Племян-
ница мужа Зоя Алексеевна Лесковец кивает 
головой: «Она и с моими нянчилась, подняла 
всех. Можно сказать, вторая мама».

Сегодня когда-то большая семья Людмилы 
Ивановны сильно поредела: нет мужа, братьев, 
сестры Веры. Но поднялось новое поколение 
– правнучка Настя, дети племянника Игоря. 
Людмила Ивановна по-своему бодра, любоз-
нательна, много читает, хотя и плохо видит. Как 
говорят родные, у столетней Людмилы Ивановны 
здоровое сердце, крепкий организм, а сама 
именинница шутит, что еще проживет ого-го 
сколько. И прекрасно, и дай-то бог! 

ЭЛЛА ГОГЕЛИАНИ

городской проспект

 У домов, как и людей, есть своя душа и свое лицо, на котором отражается внутренняя сущность. Александр ДЮМА
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Опасное соседство
Читатель «ММ» обратился за помощью к депутату

Людмила Ивановна Макарушина
перешагнула вековой рубеж

Долгий путь

«Металл» пуБликует открытое 
письмо читателя владислава 
воронкова, неравнодушного к 
городским заботам, о необходи-
мости благоустройства дороги и 
пешеходного перехода в районе 
вокзала.

Его обращение к депутату Зако-
нодательного собрания области, 
главврачу объединенной мед-

санчасти города и комбината Марине 
Шеметовой не осталось без ответа, 
а к решению вопроса подключилась 
и мэрия. 

«Депутату Законодательного со-
брания Челябинской области М. В. 
Шеметовой. 

Уважаемая Марина Викторовна, об-
ращаюсь к вам как к единственному, 
по моему мнению, человеку в городе, 
способному сделать для него что-то по-
лезное, не выискивая при этом личной 
выгоды. К тому же вы врач и женщина, 
а вопросы, которые я поднимаю, каса-
ются прежде всего женщин и детей.  

В городе есть участок, где на не-
большой площади сосредоточено 
большое количество учреждений, где 
бывают женщины и дети. В районе 
трамвайной остановки «Улица име-
ни Чекалина» между Вокзальной 
и Московской находятся женская 
консультация, здание реабилитации 
беременных и рожениц, детская по-
ликлиника, детский сад-ясли, детский 

стадион, Дом учителя и школа № 3. 
Именно здесь остро стоит вопрос о 
безопасности пешеходов – женщин 
и детей. Но он почему-то никого не 
волнует. 

Как пуповина, почти все упомя-
нутые учреждения, связывает узкий 
внутриквартальный проезд, который 
активно используют автомобилисты, 
поскольку улица Чекалина существует 
только на карте. При строительстве 
улицы Московской сделали поворот 
на будущую Чекалина и заасфальти-
ровали первые тридцать метров. На 
этом ее строительство закончилось. 
Со стороны Вокзальной на нее въезда 
нет, вместо него – высокий бордюр. 
За несуществующую улицу отдувается 
внутриквартальный проезд: он служит 
пешеходам и автомобилистам. Но пе-
шеходам такое соседство не в радость: 
разминуться с транспортом на узкой 
дороге непросто, особенно зимой.

Чтобы развязать этот узел, необхо-
димо добиться строительства дороги 
длиной всего-то метров двести. Тогда 
транспорт пойдет по улице и освободит 
внутриквартальный проезд для безо-
пасного передвижения пешеходов.

Другое «узкое место» – пешеходный 
переход через Московскую от школы 
№ 3 к улице Герцена. В идеале, тут бы 
сделать пешеходный тоннель, но это из 
области недостижимого. При хорошем 
хозяине тоннель не так дорого было 
бы устроить еще в период строитель-
ства дороги: здесь насыпь высотой до 

семи метров. Но теперь что об этом 
говорить?

Однако вопрос решать надо: лестни-
ца от школы к этому переходу пришла 
в негодность. Ступени разрушились, 
потеряли ширину, из них вылезла 
арматура. Передвигаться по ней бе-
ременным женщинам и старикам 
опасно – а ходят здесь именно они: не 
забывайте, что через дорогу женская 
консультация, и район старый, в значи-
тельной мере населен пенсионерами. 
Кроме того, лестница не оборудована 
пандусом. Представьте, каково мамам 
с колясками: приходится перевозить 
детей в стороне от лестницы. А зимой 
там сугробы – надо просить прохожих 
о помощи. 

Это вроде не мое дело. Просто жалко 
женщин с детьми, беременных. Зато 
Восьмого марта госчиновники «на-
рисуются» на экранах и в газетах с по-
здравлениями и со словами искренней 
любви к слабому полу.

Прошу вас помочь в решении этих 
проблем. Знаю, что вы человек за-
нятой, но не вижу людей с пробивной 
силой, равной вашей. Грузят того, кто 
тащит. Прошу простить меня, старика, 
за беспокойство.

С искренним уважением Владислав 
Воронков»

«Металл» поинтересовался в го-
родской администрации, скоро ли 
изменится ситуация. Оказалось, в 
мэрии Владислава Воронкова хоро-
шо знают: он заинтересованный в 

качестве городской жизни аналитик, 
критик и рационализатор. Например, в 
городском плане развития Кизильского 
водозабора учтены предложения Вла-
дислава Викторовича по улучшению 
работы этой системы. Его обращение к 
депутату по поводу дорожной ситуации 
также не осталось без внимания вла-
стей. На депутатский запрос Марины 
Шеметовой городская администра-
ция отреагировала конструктивно: 
специалисты мэрии вместе в автором 
письма обследовали территорию. От-
вет администрации обнадеживает: 

«В ноябре 2011 года выполнен теку-
щий ремонт ступеней. Ремонт лестниц, 
включая замену изношенных ступе-
ней, внесен в муниципальное задание 
дорожно-строительного управления 
Магнитогорска на 2012 год. Расшире-
ние проезжей части улицы Чекалина не 
представляется возможным из-за от-
сутствия площадей: ширина проезжей 
части улицы Чекалина составляет три с 
половиной метра. Но это соответствует 
СНиПу  «Планировка и застройка город-
ских и сельских поселений». Однако для 
удобства пешеходов запланировано 
строительство пешеходной дорожки 
длиной 300 метров вдоль проезжей 
части улицы Чекалина по программе 
«Добрые дела» на 2012 год».

В будущем году «Металл» вернется к 
этой теме. Надеемся, что вниматель-
ное отношение магнитогорцев к род-
ному городу станет отправной точкой 
новых изменений к лучшему  

 окраина
Поселок Карадырский 
получил газопровод
Сотни жителей поселка карадырский и не-
скольких многоквартирных домов левобереж-
ной части Магнитогорска стали участниками 
исторического события в масштабах города. 
Здесь провели новый газопровод. теперь 
«голубое топливо» будет поступать в дома бес-
перебойно.

 – Газификация поселка Карадырский значительно 
улучшит качество жизни жителей левобережья Маг-
нитки, – говорит Евгений Тефтелев на торжественном 
открытии. – Не первый раз приезжаю сюда и вижу, что 
поселок меняется в лучшую сторону. Залог этому – 
конструктивный диалог между властью и жителями, 
которые обращаются в администрацию города за по-
мощью. 

На встрече местные жители не забыли поинтересо-
ваться, когда будут отремонтированы дороги и уста-
новлены новые детские площадки. Еще одна важная 
тема – постепенная замена водопровода. Общественники 
подготовили ряд предложений, которые передали Евге-
нию Тефтелеву. 

– Ситуацию с водопроводом держу на контроле. Его 
замена будет проводиться по мере поступления средств, 
– ответил градоначальник. – Каждая ваша просьба рас-
сматривается и решается на уровне главы города и моих 
заместителей. Поэтому установка нового газопровода 
– это, в первую очередь, ваша заслуга. Также будет и с 
остальными вопросами. Сформулируйте ваши просьбы 
и будем работать дальше.
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 Образование – клад, труд – ключ к нему. Пьер БУАСТ

 промплощадка

Работа  
на упреждение
Сегодня отдел контроля качества и при-
емки продукции оАо «ММК» отмечает пят-
надцатилетие.

История подразделения началась в девяно-
сто шестом году после реорганизации отдела 
технического контроля. Возглавила новое под-
разделение Клавдия Лисичкина. Задачи стояли 
непростые даже для опытного руководителя: тре-
бовалось создать структуру, наладить ее работу и 
связи с основными цехами, сформировать спло-
ченный коллектив.

– Клавдия Андреевна оставалась «у руля» до 
2009 года, – говорит начальник отдела контроля 
качества и приемки продукции ОАО «ММК» Вик-
тор Яровой. – Личность яркая и неординарная, с 
сильным характером и открытой душой. Начи-
нала токарем, трудилась контролером в отделе 
технического контроля, занималась формирова-
нием диспетчерской службы производственно-
сбытового отдела сталепрокатного завода № 2. 
Два года назад Клавдия Андреевна ушла на за-
служенный отдых, однако регулярно созванива-
емся, несколько раз она к нам приезжала.

Первый год специалисты отдела контролирова-
ли качество продукции на прокатном переделе – 
на отгрузке товарной продукции. Однако вскоре в 
сферу их деятельности вошли и сталеплавильные 
цехи. Сегодня подразделение насчитывает один-
надцать участков.

– Отслеживаем качество продукции, начиная с 
жидкой стали и сляба, затем в цехах горячей и 
холодной прокатки и, наконец, при производстве 
оцинковки и листа с полимерным покрытием, – 
продолжает Виктор Николаевич. – Главное – не 
только выявить продукцию, не соответствующую 
требованиям потребителя, но и упредить ее вы-
ход. Для этого держим связь с руководителями 
подразделений, технологами. Сообщаем об от-
клонениях, способных привести к браку. Кон-
тролируем изоляцию брака и доработку несоот-
ветствующей продукции. Участвуем в освоении 
сортамента и новых марок стали – совместно с 
центральной лабораторией комбината и научно-
техническим центром.

Хватает и «бумажной» работы – участие в под-
готовке технологических документов, писем, 
инструкций, договоров на поставку продукции, 
предоставление ежесуточной информации руко-
водителям структурных подразделений, участие в 
еженедельных комиссионных проверках качества 
и технологии. Специалисты отдела читают лек-
ции в корпоративном центре подготовки кадров 
«Персонал». А когда стан «5000» только включал-
ся в работу, контролеры ОКП обучали технологов 
девятого листопрокатного. Неоднократно выез-
жали в Турцию, на MMK METALÜRJİ, помогали 
персоналу предприятия в организации контроля 
качества выпускаемой продукции.

– Наши работники и сами регулярно проходят об-
учение, повышают квалификацию. Посещают кур-
сы по системе менеджмента качества, логистике, 
стандартизации и сертификации, – добавляет Яро-
вой. – Перед пуском одиннадцатого листопрокатно-
го цеха ребята выезжали в Германию, практикова-
лись на предприятиях в Дуйсбурге и Дортмунде. 

Главной гордостью отдела контроля качества 
и приемки продукции был и остается коллектив. 
Средний возраст работников – тридцать девять 
лет, что ниже, чем на комбинате. Больше поло-
вины с высшим образованием. Многие окончили 
МГТУ по специальностям «обработка металлов 
давлением», «металлургия черных металлов» и, 
конечно же, «стандартизация и сертификация».

– Каждый работник – от контролера до началь-
ника участка – на вес золота, – рассказывает Вик-
тор Николаевич. – Многие не один десяток лет 
отдали контролю качества продукции комбината: 
Николай Бойченко, Людмила Хусаинова, Ольга 
Денисенко, Елена Орел, Ирина Торохтий, Ирина 
Филиппова, Нелля Гаршина, Михаил Конюхов, 
Людмила Алексеева… Это лишь немногие из тех, 
кого хотелось бы отметить.

Праздновать пятнадцатый день рождения в от-
деле будут скромно: дата не круглая. Тем не ме-
нее, поздравят специалистов на участках, органи-
зуют застолье в кафе. Такие встречи сплачивают 
коллектив – как и традиционные выезды на Бан-
ное и в Абзаково.

Кирилл СМОрОДиН

 конкурсы
Свежие мысли
ЗАвершилСя традиционный конкурс «лучший мо-
лодой рационализатор и изобретатель оАо «ММК». в 
этом году конкурсная комиссия рассмотрела более 
двадцати заявок. 

В каждой – информация о поданных и внедренных ра-
ционализаторских предложениях, полученных патентах 
на объекты социальной собственности, материалы, харак-
теризующие участников конкурса.

Работы разделили по группам, объединяющим про-
изводства комбината. Каждый участник – специалист в 
возрасте до тридцати лет, проработавший на ММК год и 
более. Звание «Лучший молодой рационализатор и изо-
бретатель ОАО «ММК», дипломы и денежные премии 
достались инженеру по наладке и испытаниям централь-
ной электротехнической лаборатории Виктору Кравчен-
ко, инженеру-механику электросталеплавильного цеха 
Сергею Юдину, вальцовщику сортового цеха Александру 
Колесникову и экономисту управления собственностью 
Дмитрию Крюкову. Не остались без награды и участники, 
занявшие первые места в своих группах.

Укрепляя защиту
По итогАМ городского смотра-конкурса на луч-
шее содержание и использование защитных 
сооружений гражданской обороны второй год под-
ряд победителем признано защитное сооружение 
дробильно-обжигового цеха оАо «ММК».

Оно же стало победителем и аналогичного смотра-
конкурса среди защитных сооружений комбината. Цель 
подобных мероприятий – улучшение инженерной защиты 
промперсонала предприятий в чрезвычайных ситуациях. 
На комбинате придается самое серьезное значение рабо-
тоспособности системы ГО и ЧС. Ежегодно металлурги 
проводят необходимые мероприятия, направленные на 
укрепление системы гражданской обороны, обеспечение 
работоспособности всех ее объектов, обучение персонала. 
Комплексная работа помогает снизить риски и уменьшить 
последствия возможных чрезвычайных ситуаций.

Как стать  
директором

Бывшему индустриальному техникуму  
исполнилось восемьдесят лет

Надежды Надежды Трушкиной
В работе с людьми она следует  
веками проверенной мудрости

ЗдеСь училиСь герои войны и труда, за-
служенные металлурги, будущие директора и 
топ-менеджеры металлургического комбина-
та, а также поэты, художники и профессора. 
Многие из них пришли на юбилей. вспоми-
нали прошлое, дарили подарки, признавались 
в любви к учителям. и запоминали новое 
название учебного заведения – многопро-
фильный колледж.

С Большевистской к Ленину
Около сцены стояли ящики с трубами. Разноцвет-

ные шары украшали зал. Веселый настрой собрав-
шихся периодически сбивался минутами памяти об 
ушедших и серьезным исполнением гимнов – кол-
леджа и университета.

– Волнительный момент! – восклицал ректор 
МГТУ Валерий Колокольцев. – История учреждения 
– уникальна: конец двадцатых годов, грандиозные 
планы развития Советского Союза. Создавалась 
индустриальная мощь.

И для этой мощи требовались специалисты. В 
Магнитогорске сначала были курсы по их подготовке. 
Потом появились горно-металлургический и строи-
тельный техникумы. В 1933 году они объединились 
в индустриальный техникум. Студенты учились на 
левом берегу на улице Большевистской. Первым ди-
ректором стал Александр Щурин. Специалисты были 
готовы уже через два года – 170 человек: горняки, 
доменщики, электрики, строители. Во время войны 
техникум ежегодно выпускал 450 человек, в 1945 
году – уже 960. И это притом, что многие учащиеся 
и преподаватели ушли на фронт. После войны в 
техникуме появилась группа, в которую вошли Герои 
Советского Союза и орденоносцы: она обучалась на 
особых условиях.

В новом здании техникум оказался благодаря 
усилиям Николая Макарова. Его имя, кстати, и носит 
ныне учебное заведение. Учащиеся и преподавате-
ли вместе с мебелью и оборудованием переехали 
с левого берега на правый в ноябре 1955 года. С 
тех пор у техникума постоянный адрес – проспект 
Ленина, 26. А названия все меняются – в 1991 году 
техникум стал колледжем. В то время в его стенах 
учились полторы тысячи человек. Теперь он не про-
сто индустриальный, а многопрофильный. Студентов 
– более четырех с половиной тысяч.

– Сейчас колледж на этапе становления, – поясни-

ла директор МПК Ирина Никулина. – Объединились 
пять учебных заведений. Многое приходится созда-
вать заново, учиться жить в большом коллективе, 
соответствовать новому статусу.

Колледж не только принял новые учреждения, но 
и сам стал составной частью – вошел в МГТУ. Пока 
директор вполне успешно выдерживает бремя пере-
стройки. Ирина Леонидовна работает здесь с 1985 
года. Начинала лаборантом, потом преподавателем, 
заведовала отделением, работала заместителем 
директора. Рассказывает, что все специальности тех-
нического профиля – металлургия, машиностроение 
и автоматизация – сохранены. Учебная база стала 
более совершенной. Желающих учиться хватает. 
С трудоустройством все благополучно благодаря 
тесному сотрудничеству с ММК и дочерними пред-
приятиями. В планах – создание новых лабораторий 
и производственных мастерских, открытие новых 
специальностей, внедрение новых технологий.

Красивые «химички»
– Получить образование в индустриальном техни-

куме всегда было престижно, – подчеркнул ректор 
МГТУ Валерий Колокольцев. – Мы объединились, и 
все сильные стороны каждой отдельной структуры 
стали общим достоянием.

Валерий Михайлович говорил о том, что студен-
ты колледжа всегда были 
востребованы. Выражал 
надежду, что так будет и 
дальше. А потом вспомнил, 
как давным-давно ходил в 
актовый зал тогда еще тех-
никума на танцы. Какие были красивые девчонки-
бухгалтеры! Выпускница техникума, ныне директор 
дворца культуры имени С. Орджоникидзе Светлана 
Буданова, возмутившись, заявила, что самыми кра-
сивыми были «химички».

– Вышла на сцену, потому что здесь такие родные 
стены, такие родные лица! – сказала Светлана Геор-
гиевна. – Мы учились в счастливое время! Здесь 
были удивительные люди! Спасибо вам всем от вы-
пускников. От группы 290. Мы вас любим!

Благодарность и поздравления от еще одного 
выпускника техникума – председателя совета ди-
ректоров ОАО «ММК» Виктора Рашникова – передал 
начальник управления кадров металлургического 
комбината Игорь деревсков. Виктор Филиппович 
закончил техникум в 1968 году по специальности 

«механика». Затем в горном институте изучал об-
работку металлов давлением. доктор технических 
наук, автор 57 научных трудов. 

А директор ММК Иван Ромазан – выпускник 1954 
года. Кстати, был капитаном спортивной команды. 
Начинал карьеру помощником мастера в цехе под-
готовки состава ММК.

Здесь учились Александр Маструев и Марина Жем-
чуева, ставшие топ-менеджерами ММК. И нынешний 
проректор по научной работе МГТУ Константин 
Вдовин. И Александр Павлов – поэт, лауреат много-
численных премий. И художник Сергей Федосихин. И 
множество других выдающихся личностей, с которых 
нынешним студентам было рекомендовано взять 
пример. Один из главных шагов они уже сделали – 
поступили в нужный техникум…

Салют педагогам
Заместитель главы городской администрации 

Сергей Кимайкин заверил, что техникум – один 
из лучших в России. И вручил Почетную грамоту 
министерства образования Челябинской области 
преподавателю Людмиле Бархоткиной. Специального 
почетного знака ассоциации средних учебных за-
ведений удостоились Любовь Новоселова и Наталья 
Кадошникова. Грамоту от МГТУ получила Ольга Семе-
нова – ее громче всех поддерживали студенты.

Наград и подарков в этот день было много. От 
администрации Ленинского 
района и городского Собра-
ния депутатов, из Госдумы и 
от директоров училищ, тех-
никумов, колледжей Ураль-

ского региона и Башкирии. Поступило предложение 
провести следующую Всероссийскую олимпиаду 
ссузов в Магнитогорске. Ведь во всех предыдущих 
– индустриальный техникум побеждал или занимал 
призовые места...

Танго подарил МаГУ. Спели и сплясали красавицы 
из педагогического колледжа. Хор дома дружбы на-
родов радел о процветании доброты на Руси. Радовал 
босоногий танцевальный коллектив дома творчества 
детей и молодежи. И, конечно, вокальный ансамбль 
юбиляров тоже показал свои таланты. А потом вдруг 
ожили ящики с трубами, что простояли весь праздник 
около сцены. Выстрелили цветной фольгой. Салют 
педагогам! Почет ветеранам!.. 

ТАТЬЯНА БОрОДиНА 
фОТО > ДМиТрий рухМАлев 

Выпускники колледжа  
всегда были востребованы

еще до нАчАлА беседы ведущий специалист 
бюро кадров ооо «Электроремонт» надежда 
трушкина предупредила, что «не умеет кра-
сиво говорить». 

Родилась она в Копейске – небольшом шахтер-
ском городке под Челябинском. Отец Михаил 
Александрович всю жизнь проработал води-

телем, а мама Зоя Николаевна трудилась в сфере 
обслуживания.

– Там же окончила десять классов, – вспоминает 
Надежда Михайловна. – Вместе с подругой Ольгой 
Камелиной решили пойти в экономисты. Хотели 
поступать в Челябинск, но ни в одном из вузов об-
ластного центра на дневном отделении не оказалось 
нужной специальности.

После недолгих рассуждений взяли курс на Магнит-
ку. Родители, разумеется, переживали. Но их грела 
мысль, что Надя будет не одна, и потому отпустили 
ее «в большое плавание». В Магнитогорске Надежде 
и Ольге выделили комнату в общежитии.

Без трудностей не обошлось, особенно вначале: 
оказаться среди будущих экономистов у подруг не 
получилось.

– Не хватило одного балла, – улыбается Трушкина. 
– Потом нас собрали в актовом зале и предложили 
несколько специальностей металлургического фа-
культета. Уезжать домой не хотелось – и сам город, и 
институт нам с Олей понравились – поэтому решили 
осваивать металлургию стали.

Благодаря упорству и взаимовыручке училась На-
дежда без «хвостов». А учеба подарила ей не только 
друзей, но и спутника жизни, Андрея. Он осваивал 
доменное производство.

После института Надежда Михайловна должна 
была попасть по распределению в Ижевск. Но к тому 
времени уже нянчила годовалого первенца диму, 
муж трудился на домне, а жила молодая семья в 
собственной комнате на Набережной.

дебют Трушкиной-экономиста состоялся в Гос-
страхе. Следующим этапом карьеры Надежды 
Михайловны стала должность инженера-технолога 
в техническом отделе завода металлоконструкций. 
Так прошло шесть лет. Потом освободилось место в 
планово-экономическом отделе, где трудилась еще 
два года. Но вскоре положение завода стало неста-
бильным, и пришлось искать новое место.

Нашлось оно в отделе труда специализированного 
ремонтно-строительного управления № 2. Вскоре 
СРСУ-2 преобразовали в государственное пред-
приятие «Электроремонт». В девяносто втором на его 
базе образовался цех ремонта электрооборудования 
металлургических цехов № 3, вошедший в состав 
комбината.

Пять лет Надежда Михайловна отдала бюро орга-
низации труда и заработной платы ЦРЭМЦ № 3. В 
феврале 2000 года цех расформировали, персонал 
распределили между первым и вторым ЦРЭМЦ, а 
Трушкину перевели в управление Электроремонта.

– Сейчас оформляю документы на назначение 
пенсии, занимаюсь персонифицированным учетом 
на предприятии, – поясняет Трушкина.

И, конечно же, работает с людьми. Порой бывает 
нелегко найти общий язык, но Надежда Михайлов-
на всегда следует веками проверенной мудрости: 
относись к другим так, как хотела бы, чтобы они от-
носились к тебе. Такой вот простой – и в то же время 
сложный – залог успеха.

Коллектив бюро кадров небольшой, но все 
молодые, энергичные, работать с такими – душа 
радуется.

Если же выдается свободное время, Надежда 
Михайловна выбирается к Верхнеуральскому 
водохранилищу, на садовый участок. От города, ко-
нечно, далековато, но зато воздух свежее и урожай 
богаче.

А еще она с нетерпением ждет, когда сыновья 
дмитрий и Андрей подарят ей внуков 

Кирилл СМОрОДиН



Уже по традиции один из пер-
вых крупных турниров нового 
сезона сильнейшие россий-
ские сноубордисты провели в 
Магнитке. 

На прошлой неделе в горнолыж-
ном центре «Абзаково» прошел 
стартовый этап открытого Кубка 

России в параллельных дисциплинах 
сноуборда. Почти девять десятков 
спортсменов, в том числе предста-
вители мужской и женской сборных 
страны, приняли участие в сорев-
нованиях.

«Наши сноубордисты с огромным 
удовольствием приезжают на со-
ревнования в Абзаково уже на про-
тяжении пяти лет, – сделал реверанс в 
адрес организаторов главный тренер 
сборной России по сноуборду Денис 
Тихомиров. – За это время мы про-
вели много соревнований от регио-
нального до международного уровня. 
Здесь отличные склоны, на которых 
любят выступать наши спортсмены, 
включая «сборников», прекрасные 
условия для тренировок и быта участ-
ников соревнований, помноженные 
на гостеприимство персонала и руко-
водства ГЛЦ «Абзаково».

Напомним, в ноябре в Абзакове 
вновь провели сбор сноубордисты 
национальной команды. В горно-
лыжный центр ОАО «ММК» приехали 
сначала второй и юниорский соста-
вы сборной России по сноуборду в 
параллельных дисциплинах, затем к 
ним присоединились представители 
первого и второго составов мужской 
и женской команд.

Как сообщает пресс-служба ГЛЦ 
«Абзаково», стартовый этап Кубка 
России в параллельных дисциплинах 
сноуборда прошел в течение двух 
дней. В первый день в параллельном 
слаломе-гиганте у женщин выделя-
лись две титулованные  спортсмен-
ки – первая российская чемпионка 
мира по сноуборду и действующая 
обладательница Кубка мира Екате-
рина Тудегешева (она завоевала 
золото в 2007 году в параллельном 
гигантском слаломе) из Дмитрова 

Московской области и москвичка 
Алена Заварзина, побеждавшая на ми-
ровом первенстве в 2011 году. Они и 
«разыграли» в главном финале звание 
победительницы. По итогам двух гонок 
уверенную победу одержала Тудегеше-
ва, выиграв девять десятых секунды 
у действующей чемпионки мира 
Заварзиной. Третье место у женщин 
заняла Алена Кулешова 
из Озерска Челябинской 
области.

У мужчин в параллель-
ном гигантском слаломе 
первенствовал лидер 
российской мужской 
сборной кузбасский 
сноубордист Андрей Со-
болев, который в финале 
обошел вице-чемпиона 
мира-2011 словенца Рока Маргуча. По 
сумме двух заездов россиянин сумел 
опередить титулованного соперника 
всего на четыре сотых секунды и стать 
первым обладателем золота этапа 
Кубка России в параллельном гиганте. 
Третье место занял Дмитрий Базанов 
(Камчатский край).

Во второй день, когда прошли гонки 
в параллельном слаломе, «список» 
призеров обновился наполовину. 

Как сообщает сайт Федерации горно-
лыжного спорта и сноуборда России, 
у женщин изменения абсолютно не 
коснулись только одной позиции на 
подиуме: как и в первый день, уве-
ренную победу одержала Екатерина 
Тудегешева, которая по «техническим 
причинам» лишилась самой главной 
соперницы – Алены Заварзиной, 

улетевшей на два дня 
в Москву. В ее от-
сутствие серьезную 
конкуренцию победи-
тельнице Кубка мира 
минувшего сезона 
никто составить не 
сумел. Тем не менее, 
следует обратить вни-
мание на тот факт, 
что второй и третьей 

вслед за Тудегешевой стали Дарья 
Грознова и совсем юная Наталья 
Соболева, сумевшие обойти более 
титулованных Екатерину Илюхину и 
Екатерину Хатомченкову.

Причем Наталья Соболева, как под-
черкивает сайт ФГССР, выступила в 
медальном отношении на равных со 
старшим братом Андреем, победите-
лем в слаломе-гиганте. В параллель-
ном слаломе он занял третье место, 

как и сестра. «Этот своеобразный 
семейный «бронзовый подряд» в 
параллельном слаломе плюс золото 
Андрея в гиганте – отличное начало 
сезона для брата и сестры Соболе-
вых», – резюмирует сайт.

Победителем же во второй день 
стал словенец Рок Маргуч. Уступив в 
слаломе-гиганте в финале Соболеву, 
зарубежный участник в параллель-
ном слаломе взял своеобразный 
реванш у другого россиянина – Кон-
стантина Котова – и увез-таки домой 
золотую медаль этапа Кубка России 
из Абзакова.

Спортивный директор и вице-
президент Федерации горнолыжного 
спорта и сноуборда России Леонид 
Мельников поблагодарил руководите-
лей ГЛЦ «Абзаково» за хорошую орга-
низацию соревнований, традицион-
ное гостеприимство и сотрудничество 
с ФГССР. По словам директора ГЛЦ 
Николая Новикова, Абзаково могло 
бы провести и этап Кубка мира по 
сноуборду: «Если в Международной 
лыжной федерации, которая ранее 
уже оценила уровень проведения 
нами соревнований Кубка Европы 
по сноуборду , примут такое решение, 
мы не подведем» 

8 http://magmetall.ru
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«Зебра» надоела!
ЧУда не произошло. Как и ожида-
лось, «Металлург» проиграл третий матч 
подряд. изрядно потрепанная «боями» 
в Ханты-Мансийске, Казани и нижне-
камске, команда во вторник не смогла 
почти ничего стоящего сотворить в ата-
ке в Уфе и уступила «Салавату Юлаеву» 
со счетом 1:3.

Единственную шайбу гости забросили в 
самом конце встречи, причем в мень-
шинстве (отличился Антон Бут). Этот гол 

позволил избежать второго за несколько дней 
«сухого» поражения (в прошлую пятницу «Ме-
таллург» проиграл «Ак Барсу» – 0:2). Действую-
щий обладатель Кубка Гагарина, затеявший на 
днях серьезную реорганизацию как своего 
состава, так и тренерского штаба, впервые в 
нынешнем регулярном чемпионате одержал 
третью победу кряду и обошел-таки Магнитку 
в турнирной таблице.

Исход встречи уфимцы предрешили в середи-
не игры. «Нагрузив» во втором периоде работой 
голкипера «Металлурга» Ари Ахонена, «Салават 

Юлаев» заставил его ошибаться, и на 33-й 
минуте с интервалом в 23 секунды забросил 
две шайбы. Тон, как и подобает, задал капитан 
уфимцев Александр Радулов, открывший счет 
(капитан «Металлурга» Сергей Федоров из-за 
«рецидива старой травмы» на лед не вышел). 
Учитывая, что в 27-ми предыдущих матчах 
Магнитка лишь однажды отыгралась по ходу 
игры, уступая сопернику два гола (это случилось 
29 октября в домашнем поединке с «Югрой»), 
«скорострельный» дубль хозяев практически 
гарантировал им победу. Даже когда в конце 
второго периода форвард «Салавата Юлаева» 
Сергей Зиновьев грубо сыграл против защит-
ника «Металлурга» Лассе Кукконена и заставил 
уфимцев сначала 25 секунд обороняться втро-
ем против четверых, а затем – почти минуту 
втроем против пятерки гостей, наши хоккеисты 
пользы из столь солидного численного преиму-
щества не извлекли. «Натужно забиваем», – 
резюмировал главный тренер команды Федор 
Канарейкин. А потом и вовсе раскрыл «карты»: 
«Ситуация мне ясна. Команды не хватает на 
третий период – это работа предсезонная. Тот 
фундамент, который закладывался, наверное, 

не имеет соответствия. К тому же, у нас много 
травм, много игроков отсутствует…»

Магнитка, проиграв на выезде три матча 
из четырех, снова опустилась в нижнюю часть 
таблицы Восточной конференции – на седьмое 
место. Забросив в прошлую среду пять шайб в 
Ханты-Мансийске «Югре» (5:3), команда словно 
исчерпала лимит: за следующие три встречи ей 
удалось «сотворить» всего два гола. К проблемам 
в обороне добавился кризис в атаке, а ведь 
летом нападение Магнитки, укомплектованное 
классными форвардами (в команде, например, 
насчитывается четверо нападающих, стано-
вившихся в разные годы чемпионами мира), 
называли лучшим во всей лиге.

Сериалы «Металлурга», который по-прежнему 
чередует победные серии с провальными, бо-
лельщикам команды давно надоели. Но сейчас 
у них вновь появился повод для оптимизма: как-
никак, три игры подряд Магнитка уже проиграла, 
теперь у нее на «очереди» вновь «белая» полоса. 
В следующий понедельник, 5 декабря, «Метал-
лург» начинает серию из четырех домашних 
матчей. Первый соперник – ЦСКА 

ВЛаДИСЛаВ РЫБаЧеНКО

 поздравляем!
Еще одна победа
МаГнитоГорец Максим Кобельков выиграл чем-
пионат россии по боулингу, опередив соперника на 
двадцать кегель, что обеспечило ему путевку на 47-й 
Кубок мира, который пройдет в южноафриканском 
Йоханнесбурге.

Детство победителя прошло в поселке Светлогорье При-
морского края. Его родители – Павел Николаевич и Людмила 
Алексеевна – воспитывали Макса всесторонне и гармонично, 
учили преодолевать трудности. Эти умения пригодились и 
в спорте. 

Санкт-Петербург, февраль 2008 года. Успех Кобелькова в 
городе на Неве – первая большая победа юниоров-боулеров 
Уральского федерального округа, рассказывал на своих 
страницах «Магнитогорский металл». Сегодня – еще одна 
победа.

Желаем Максиму новых спортивных достижений, удачи 
и успехов.

СВеТЛаНа КОНЦеВаЯ

 карате
Уважение на татами
при поддержКе «Молодой гвардии» во дворце 
спорта имени и. ромазана прошло открытое пер-
венство по карате кекусинкай на «Кубок Южного 
Урала-2011». по традиции организатором тур-
нира выступил союз боевых искусств «Сакура», 
местное отделение которого возглавляет Сергей 
провизион.

Турнир проводится не первый год, и с каждым сезоном его 
территориальные границы все шире. Нынешнее соревнование 
стало региональным – спортсмены представляли крупнейшие 
города Уральского федерального округа.

По левую руку тренера с удивлением замечаю миловидную 
девушку. Трудно поверить, что хрупкая и женственная Рената 
Фаритова – обладательница черного пояса дзюдан, двукрат-
ная чемпионка России в абсолютной категории.

Судейская бригада напоминает участникам правила и от-
крывает турнир. Внимание зрителей переключается в центр 
зала, где расположена специальная площадка для проведения 
боя – татами. На нем двое в белоснежных кимоно молниенос-
но наносят удары друг другу, ведь на бой отводится всего пара 
минут. За это время нужно доказать свое превосходство. Сле-
дом за звоном гонга на татами приземляется красная подушка 
размером с кулак – знак, что время боя закончено. Секунда – и 
взмах судейских флажков – главный судья подводит итог и 
все начинается заново, выходит новая пара бойцов.

Сто участников – от бойких десятилетних мальчишек до 
взрослых мужчин с проблесками седины на волосах. Но 
если поединки взрослых мужчин привычны, то мальчишки, 
бегающие по залу, едва ступив на татами, перевоплощаются в 
настоящих воинов, которые пока только учатся вести поеди-
нок, но, тем не менее, четко соблюдают правила кекусинкай. 
Одно из них – уважение к сопернику.

– Очень важно, чтобы на татами у соперников оставались 
человеческие отношения, главное – не перейти рамки и не 
стать жесткой спортивной машиной. Соревнования – это 
всего лишь способ учиться новому, противник не враг, а 
человек, у которого учишься сам, – рассказывает президент 
союза боевых искусств «Сакура», обладатель черного пояса 
«четвертый дан» Александр Анферов. – Карате – это боевое 
искусство и система воспитания. Мало кто знает, что много 
детей занимающихся карате, вообще не выступают на со-
ревнованиях. Многие приходят, чтобы научиться драться, а 
потом меняются, потому что понимают, что своим знанием 
могут причинить вред людям. Карате – это творчество, про-
цесс познания человеком самого себя.

С мнением сенсея согласен и руководитель магнитогорско-
го отделения «Сакура», обладатель черного пояса «третий 
дан» Сергей Провизион.

– Карате – это школа воспитания и становления личности. 
Кекусинкай – единоборство, которым можно заниматься всю 
жизнь, и неважно, сколько тебе лет. Сегодняшний турнир – 
это спортивное соревнование, все, что хотели, реализовали 
на сто процентов, – подвел итог Сергей Провизион. – На 
следующий год планируем расширить круг участников и вы-
ходить на новый уровень. База для таких турниров есть – в 
городе действует четыре клуба с одноименным названием. Об 
уровне подготовки магнитогорских спортсменов свидетель-
ствует скоротечность боев: как правило, они заканчиваются 
в нашу пользу раньше отпущенного времени, в чем вы сами 
могли сегодня убедиться.

По числу побед Магнитогорск в командном зачете занял 
первое место. 

За достаточно небольшой срок карате-кекусинкай не только 
нашло последователей по всему миру, но и заняло прочную 
нишу в спортивной системе: подана заявка на включение 
единоборства в Олимпийские игры. Каково будет решение ко-
миссии, пока неизвестно, но при положительном исходе, как 
показали соревнования, магнитогорцам будет кого оправить 
за медалью. Так, сегодня пришло официальное приглашение 
на участие в первенстве мира на имя двенадцатилетнего 
каратиста Валеха Асадова, воспитанника ДЮСШ № 11. Со-
ревнования пройдут в Москве 2–4 декабря. Пожелаем юному 
каратисту удачи.

СауЛе маЙмаКОВа

Чемпионат КХЛ. Положение на 30 ноября

Горнолыжному центру «Металлург-Магнитогорск» – восемь лет!
3 декабря в праздничной программе для вас:
С 9.00 до 12.00 – праздничные 15-процентные скидки на катания для всех, кто уже проснулся.
С 13.00 до 14.00 – турнир среди СМИ на Кубок дня рождения ГЛЦ – спортивные эстафеты среди представителей 

ваших любимых радиостанций, газет, журналов и ТВ-каналов.
С 14.00 до 16.00 – «С днем рождения, или Праздничный переполох!» – концерно-развлекательная программа с 

участием творческих коллективов города. Игры, конкурсы, призы и анимационная программа для самых маленьких 
гостей, а также в подарок – именинный пирог с чаепитием для всех присутствующих.

Подведение итогов конкурса детских рисунков «Я люблю горнолыжку» и конкурса фотографий «Моя спортивная 
семья» (работы принимаются в администрации ГЛЦ ежедневно до 3.12. 2011).

С 16.00 до 17.00 – зимний дэнс-парад – показательные выступления школы инструкторов ГЛЦ и детского клуба 
«Медвежонок». Показ коллекции одежды нового зимнего сезона от спортивного магазина. Розыгрыш призов среди 
гостей.

С 19.00 – «Восемь лет на высоте!» – развлекательная шоу-программа в ресторане «Горное ущелье» с участием 
творческих коллективов города, розыгрышем призов, дегустацией праздничного торта и коктейля «8 градусов».

С 17.00 до 22.30 – Bithday-party – молодежная мега-вечеринка с участием ди-джеев FAME и SVIP, юмористиче-
ского дуэта «Фиесто», а также специально приглашенного вокального коллектива Escobar & Queen (г. Екатеринбург). 
Розыгрыш призов и сертификата на катания,  а также грандиозное фаер-шоу в заключение праздника.

Ждем всех на нашем дне рождения. Все развлекательные программы – бесплатно! Позаботьтесь только о заказе 
столика в ресторане по тел. 255-898.

Вся дополнительная информация у администратора ГЛЦ по тел. 255-601.

Восточная конференция
Команды И Ш О
1. «Трактор» 27 87-54 59
2. «Авангард» 29 69-57 50
3. «Амур» 28 87-69 49
4. «Ак Барс» 27 77-70 42
5. «Салават Юлаев» 29 87-87 42
6. «Барыс» 26 66-82 40
7. «Металлург» Мг 28 77-77 39
8. «Югра» 27 62-68 35
9. «Нефтехимик» 27 69-83 34
10. «Металлург» Нк 27 48-69 33
11. «Сибирь» 26 72-74 31
12. «Автомобилист» 25 50-82 19

западная конференция
Команды И Ш О
1. СКА 25 92-52 56
2. «Атлант» 25 66-58 48
3. «Динамо» М 27 76-58 52
4. «Динамо» Мн 28 80-68 48
5. «Северсталь» 26 79-69 44
6. «Торпедо» 27 72-62 44
7. ЦСКА 27 62-58 42
8. «Динамо» Р 28 69-76 40
9. «Лев» 27 70-81 30
10. «Спартак»» 27 62-94 28
11. «Витязь» 28 60-92 27


